PRANQUEO Año V CONCERTADO

Bilbao, 21 de Enero de 1937

Núm. 103

Un ex Jabalí en acción

El diario falangista "Unidad", de San Sebastián, da la noticia de que Pérez Madrigal se ha escapado con tres millones de pesetas.

¡Esa es la moral de los facciosos!

# El Partido Socialista de Euzkadi va a tener pronto su órgano diario

Queremos completar hoy nuestro comentario del día 19 al transcendental Pleno nacional celebrado por los camaradas socialistas. Apremios de espacio nos impusieron límites dentro de los cuales no nos fué posible condensar cuanto nos sugirió dicho Pleno.

Decisión suya, cuyo interés alcanza a todo el proletariado, y por extensión a sus aliados, es la de publicar inmediatamente un diario.

Junto al nuestro, se dejaba sentir en Euzkadi la necesidad de otro diario auténticamente obrero que no respondiera a otros intereses que no tueran los de servir al proletariado y a la causa antifascista.

Apenas si la importancia de dicho acuerdo necesita ser explicada El proletariado de Euzkadi, como el del resto del Estado español, vive en estos momentos inquietudes unificadoras tan grandes como no las conociera nunca.

Esta unificación aquí, en Euzkadi, presenta otras características bien diferentes que en Madrid o en Asturias, ponemos por ejemplo. Quien conociendo muy bien Asturias o Madrid quisiera imponer en nuestro país idéntico procedimientos para alcanzar esa unión, no llegaría a ella nunca. Es más, sería su principal estorbo.

Euzkadi tiene sus problemas propios, como bien dice la nota del Partido Socialista de Euzkadi. El grandísimo sector de su proletariado antepone a todo, su sentimiento nacional y su deseo de ver libre a su pueblo. Sin este núcleo del proletariado, la unión de la clase obrera sería en nuestro país muy parcial e incompleta.

Junto con esta parte del proletariado habremos de luchar por dar solución al conjunto de problemas de la clase obrera, entre los cuales, y como muy principal, se cuenta el de la libertad de Euzkadi como nación.

La existencia de esta realidad ha sido registrada abiertamente por el Pleno No podía ser por menos. Y es indudable que al publicar un órgano oficial las masas socialistas van a ser, al fin, orientadas diariamente por el espíritu que informa la nota del Partido Socialista de Euzkadi, en la que indudablemente recoge el criterio de aquél.

La aparición del nuevo diario nos parece un gran acierto que nos llena de satisfacción ya que en él vamos a encontrar una ayuda efectiva a nuestros esfuerzos en pro de la total unificación del proletariado euzkeldun.

### Los facciosos movilizan a todos los hombres de catorce a cincuenta años

emisora de Salamanca dispone que todos torce y los cincuenta años están obliga- de cuarenta y ocho horas.

Madrid.—Un radiograma captado a la dos a presentarse ante las autoridades para ger utilizados en los diversos servicios los ciudadanos comprendidos entre los ca- de guerra, debiendo hacerlo en el plazo

El enemigo está completamente desconcertado por los duros castigos que ha sufrido

Los alrededores de Madrid están llenos de cadáveres. « Nada podrán contra un pueblo que ha dicho que no quiere ser esclavo y no lo será. . Los facciosos han cambiado de táctica. . Nuestra artillería bombardea la estación ferroviaria de Getafe - "Pasionaria" dirige un emocionante saludo a los soldados prisiones ros, los cuales vitorean a nuestra camarada y a la República democrática.-Lo que dice un capitán prisionero

LOS FRENTES MADRILEÑOS

"PASIONARIA" HABLA A LOS PRI-

SIONEROS Madrid, 20. - Dolores Ibárruri habló anoche a los prisioneros hechos en el Cerro Rojo. El acto fué emocionante. Les dijo que habían vivido engañados y que nada tenían que temer, pues sus vidas serían respetadas. Dieron vivas a "Pasionaria" y a la República

ALAS NEGRAS EN VALLECAS Madrid, 20. - Esta mañana la aviación facciosa realizó una rápida incursión sobre el Puente de Vallecas y lanzó algunas bombas, huyendo los aparatos negros ante la presencia de nuestros cazas.

ATAQUE RECHAZADO Madrid, 20. - En la Ciudad Universitaria, el enemigo intentó, m diante un audaz golpe de mano, apoderarse de algunas de nuestras posiciones recien-

EL HIJO DE SU PADRE

#### El vinagrillo Maura hace pinitos fascistas

París.-Miguel Maura, el que fué siempre un compinche de los logreros y vividores, ha hecho manifestaciones a varios periódicos franceses adversas a nuestra causa, careciendo de fundamento las g.otescas historietas características en él.

N. de la R.-Hombre esquinado, bilioso, atrabiliario, cterno descontento en to das las situaciones. Fué respetada su vida y desde el extranjero, a donde le condujo la natural bondad del pueblo español, habla sobre nuestra tragedia y olvida que los que como él piensan y obran son los que nos han arrastrado a esta situación desgraciada que lo menos que de él merecía era respeto.

#### DONOSTIA EN BILBAO

### Los "koxkeros" nos obsequiaron con la clásica tamborrada donostiarra

El popularisimo desfile de tamborreros gustó mucho a los bilbainos. - Se hizo una cuestación pro "Konsomol", habiéndose obtenido una recaudación que asciende a unas ocho mil pesetas. = ¡Bien por los donostiarras!



como estaba anunciado, ayer recorrió las calles bilbainas una tamborrada organizada por las M. A. O. C. con la que los donostiarras jatorras festejaron la flesta más popular de Donos-

El popularisimo desfile animó las calles extraordinariamente, siendo del agrado del pueblo bilbaino el improvisado rataplán, con sus cocineros, tambores y parrileros.

Al mediodia tuvo lugar un concierto en el Arenal, al que acudió un gran gentio, que premió a los ejecutantes

La tamborrada hizo los obligados saluces en los Departamentos oficiales y el presidente del Gobierno provisional de Euzkadi, Joxe Antonio de Aguirre, desde el balcón principal de la Presi-

En la tamborrada figuraba una carroza alegórica de Donostia, con una gran concha, en la que iba una lindi-

sima camarada "koxkera". El éxito de la tamberrada fué rotundo, por lo que felicitamos a los organizadores. El "Tatiago" se ha hecho ya popular en Bilbao, merced a los tamborreros de Donostia.

En los pueblos de la provincia también se dejó sentir el humor de los "kaxkariñas" y en Amorebieta, Durango, Guernica, Bermeo, Lequeitio. etc., se improvisaron, asimismo, alegres tam-

borradas. El alcalde de San Sebastián dirigió por radio unas palabras a los donospresenció el desfile de la tamborrada l tiarras, dedicándose a confirmar el sa-

queo de que son objeto en Donostia los comercios de los industriales que abandonaron San Sebastián y a decir que los empleados municipales que se quedaron en Donostia han sido destituidos por la auténtica Corporación que él preside. Lamentamos que no tuviese unas palabras de recuerdo para los gudaris donostiarras que se hallan en los frentes.

Por la tarde tuvo lugar un animado festival en el local del Partido Comunista de la calle de Hurtado de Amézaga, el cual se vió concurridísimo.

Al recorrer las calles la tamborrada, se hizo una cuestación pro "Konsomol", la cual dió una recaudación aproximada de ocho mil pesetas.

Bien por los donostiarras jatorras!

temente conquistadas; pero nuestras bravas Milicias contraatacaron con tan gran bravura que lo impidioron, rechazando al enemigo con abundantes bajas y obligándole a huir precipitadamente. Hemos conquistado dos nuevas posiciones en el cuarto sector de este punto. El quebranto enemigo es enorme. LO QUE CUENTA UNO DE LOS PRI-SIONEROS HECHOS EN EL CERRO

Madrid, 20. - Varios de los prisioneros caídos en nuestro poder y que, como es sabido, exceden del número de 300, entre ellos varios oficiales, han sido llevados a presencia de nuestro Alto Mando y han dado detalles de gran significación para nuestra causa. Entre ellos está el capitán García del Peral, quien ha manifestado que en el campo rebelde la vida se hace completamente imposible, tanto para los jefes como para la oficialidad y especialmente para los soldados. Todos ellos son continuamente vigilados por los cabecillas rebeldes, en colaboración de destacados jefecillos falangistas y requetés. En cuanto tienen alguna sospecha sobre un oficial, inmediatamente le detienen y es fusilado sin previa formación de causa. Lo mismo ocurre con los soldados: cuando se les sorprende comentando las noticias que oyen por radio -a pesar de la prohibición absoluta de captar emisoras gubernamentales- inmediatamente son fusilados todos ellos sin más explicaciones. No tienen dinero, pues no les son satisfechos sus haberes. Diariamente se producen discrepancias entre falangistas, nequetés y elementos del ejército regular, por querer todos ellos dirigir las operaciones y, sin previas consultas, campan por sus respetos, realizando numerosos fusilamientos y haciendo completamente imposible la vida de todos los integrantes del ejército. En cuanto a las poblaciones sometidas al terror fascista, dicen que es imposible continuar en ellas, existiendo un descontento enorme y pasando las mayores privaciones.

ENEMIGO Madrid, 20. - Nuestras Milicias han continuado durante el día de hoy su ofensiva sobre el Noroeste del Cerro Rojo. El enemigo ha contraatacado violentamento a nuestras tropas, pero nuestras Milicias, con el optimismo y satisfacción que conservan de la brillantísima jornada de ayer, se han avalanzado sobre las líneas enemigas, cas-

ATAQUES DESESPERADOS DEL

tigándolas muy duramente. Nos hemos apoderado de dos nuevas posiciones en el NO. del citado Cerro Rojo, continuando la ofensiva en dicho punto. El enemigo ha entablado combate con objeto de rescatar la posición conquistada ayer por nuestras Milicias populares; pero en vano han resultado cuantos desesperados esfuerzos ha hecho por conseguirlo. Nuestras tropas republicanas les han inflingido derrota tras derrota en los diversos ataques y contraataques a que se han lanzado los nacional's sobre nuestro campo.

LOS ALREDEDORES DE LA CAPITAL

LLENOS DE CADAVERES Madrid. - La jornada de hoy ha comenzado con magnificos auspicios, después de la conquista por nuestras tropas del Cerro Rojo. En esta acción hemos demostrado al mundo entero que el ejército del pueblo no solamente es capaz de defender Madrid sino de expulsar a los traidores de toda Espana. Nada puede contra el heroismo y capacidad de un pueblo que ha dicho que no quiere ser esclavo y no lo será. Nuestras fuerzas han hecho mucho en la defensa de Madrid. Dijeron que los fascistas no pasarian y, efectivamente, no pasan ni pasarán. El enemigo está completamente desconcertado por los duros castigos que ha sufrido. Los alrededores de la capital están llenos de | rutas estéticas. Cuando nuestra menta-

cadaveres. Durante la mañana de hoy, nuestras tropas han realizado algunas incursiones sobre el campo rebeide, con gran éxito. En la Casa de Campo, algunas patrullas facciosas que intentaban avanzar hacia nuestras posiciones, han sido diezmadas por nuestras tropas. Entre Pinto y Valdemorillo, el enemigo intentó fragmentar nuestras posiciones, siendo inútiles cuantos esfuerzos hizo por conseguirlo. NUESTRA ARTILLERIA BOMBAR-

DEA GETAFE Madrid. - Durante el día, nuestras tropas han consolidado las posiciones recientemente conquistadas, ocupando algunas más en los sectores quinto y sexto de la Ciudad Universitaria. Nuestra aviación bombardeó eficazmente las posiciones rebeldes, especialmente la estación ferroviaria de Getafe, ocasionando grandes daños.

PARTE DEL MINISTERIO DE LA GUERRA

Madrid. - Sector del Centro: La criminal aviación facciosa ha bombardeado Villalba, Collado de Villalba y Valdemorillo, causando destrozos y algunas victimas.

En Aranjuez dos escuadrones de caballería han castigado duramente a los rebeldes. En San Martin de la Vega se ha presentado a nuestras filas un sargento con su armamento.

En Somosierra, ligeros tiroteos de fusil y ametralladora.

Sectores de Madrid: Durante la jornada ha habido bastante actividad en este frente. La aviación facciosa bombardeo alguna de nuestras posiciones y algunos lugares de la capital, entablando nuestros "cazas" lucha con los rebeldes. Nuestros aparatos actuaron certeramente sobre la retaguardia enemiga, bombardeando la estación de Getafe, con resultado positivo.

En los restos de los frentes, sin no-

EL ENEMIGO CAMBIA DE TACTICA Madrid,-En el sector del Norte durante la noche última sólo se registraron intensos fuegos de fusil y ametraliadora. Nuestros observadores hicieron minuciosos reconocimieentos en evitación de que se hiciesen por los rebeldes preparativos para sorprender a nuestr s tropas, en sus propósitos de reconquistar las posicionees perdidas. Las baterías republicanas emprendieron rápida mente un at que violento, batiendo duramente a los facciosos durante varias horas. Se ha comprobado que el enemigo ha cambiado de táctica, concentrándose en pequeños grupos paro no ser atacados por nuestros certeros fuegos de cañón,

En la Ciudad Universitaria, nuestras tropas batieron muy intensamente al nemigo ell todos los subsectores. En Usera se han visto elementos negros que se creen procedentes de la Guinea española. Nuestras tropas han realizado durante el día de hoy numerosas incursiones en el sector Norte del Cerro Rojo, castigando duramente a los facciosos.

UN LLAMAMIENTO DEL MINISTERIO DE INSTRUCCION PUBLICA M crid. - La Junta de la Universidad Central ha publicado una nota diciendo que e Ministerio de Instrucción Pública hace un llamamiento a las Milicias para que acudan a instruirse a la Universidad

durante las hor s de descanso. EL ENEMIGO, CARNE DE CAÑON Madrid, - En las primeras horas de la mañana, la situación de nuestr s tropas era estacionaria. El enemigo .tacó el Curro Rojo, siendo contrabatido violentamente for nuestras tropas. A las doce horas, el enemigo se encontraba aislado ycercado por completo en el sec-

tor Nocoeste del mencionado Cerro

Nuestras tropas combaten intensamente al enemigo durante la tarde, cooperando nuestra artillería a la brillante acción de la infanteria. En el sector de la Moncloa, el enemigo, durante la m drugada última, intentó avanzar mediante audaces goipes de mano; pero nuestras tropas le rechaz ron con energía, castigándole duramente, En el Hospital Clínico, los pocos núcleos rebeldes que todavia resisten están completamente cercados y nuestras fuerzas combaten rudamente s

los rebeldes, LO QUE DICEN UNOS PRISIO-NEROS

Madrid. - Un periodista ha conversado con algunos de los soldados hechos prisioneros ayer.

Son soldados procedentes del Regimiento número 21, de guarnición en Cadiz. Cuando estaban en Getafe quedo deshecho un fuerte contingente de legionarios.

Estos muchachos están llenos de miseria y mal vestidos. Añaden que se les daba una comida de infima calidad, 15 pesetas mensuales de pago y una cajetilla de tabaco de 30 céntimos cada tres días.

Los mandos les decian que todos los soldados que se pasaban al ejército republicano eran fusilados por los rusos. One Madrid estaba lleno de rusos y

Todos los soldados van provistos de caretas contra gases, de fabricación alemana.

Dicen, también, que todos los hospi-

tales de sangre están abarrotados.

#### EN EL COLISEO ALBIA

## Proyección de la gran película "Los marinos de Crostand"

Con un lleno rebosante se celebró ayer, en el Coliseo Albia, una sesión cinematográfica rodándose la película "Los marinos del Cronstandt".

Antes de comanzar la proyección, se dió lectura a unas cuartillas que, teniendo en cuenta que el rotulado estaba en ruso, isrvieron de explicación del desarrollo de la cinta y en las que se hacían consideraciones políticas en relación con las actuales circunstan-

Al forjarse una nueva sociedad, el arte en todas sus manifestaciones, rompe los viejos moldes y busca nuevas

lidad trata de comprenderlo, tropieza con la sorpresa que producen las novedades, más son tan firmes las bases sobre las que se asienta, que pronto, muy pronto, se adu 5a de nosotros.

El argumento de la película es un trozo de Historia, un capítulo de la Revolución, uno de los trágicos momentos que tuvo que vivir el pueblo ruso en la lucha or su redención. Múltiples son las enseñanzas que de la misma se desprenden. Vemos que sus hombres fueron como nosotros, nada de seres extraordinarios más que como excepción, nuestras mismas reaccion s físicas. la du , el miedo, la rebeldía, todas esas taras hacían presa en sus cuerpos, pero recccionaron en el momento preciso. El gesto del camarada Comiscrio tuvo la virtud de llevar al ánimo do los débiles la convicción de

la necesidad de su sterificio. En dos tres ocasiones a través de la película, se resalta este mismo motivo; ante el ataque de los tanques, ante el seguro fusilamiento, ca el acto del despeñamiento el camarada Comisario consigue, con su actitud sama conscientemente reflexiva, exenta de teatralid des, volv., al camino de, deber a los que parecía iban a olvidarlo. Muerto el Comisario, Balasov, el más indisciplinado, a quien no querían concedérsele el honor de ir a luchar por esta su mala condición, él contra todo y todos chocaba. Es por la sola influencia del ejemplo el que dá cima a la obra heroica que no pudo terminar el camarada Comisario, y Petrogrado queda definitivamente en poder del Pueblo, que derrota a los criminales blincos al servicio de la reacción y el za-

Hemos de recoger, entre otras, la enseñanza de la influencia que un mando ejemplar puede tener sobre los soldados, la in portancia de imbuir en los que luchan la convicción de que hasta la vida ha de sacrificarse sin reparos cuando se lucha conscient a por un I'l, y la necesidad de que una disciplina férrea impere entre todos los que en la lucha ventilan la posibilidad de un porvenir justo para ellos y los suyos.

EL "GENERALISIMO" ANTE EL MICROFONO

### El traidor y cobarde Franco dice por radio que no hay más jefe del Estado que él

Y el nuevo "Mapoleón" de opereta dijo que habiaba España, "su" España, la de Monte Arruit, la de los desvergonzados y degenerados, la de los asesinos con espuelas

Habló anteayer Franco, militar sin honor a quien los rebeldes llaman «generalísimo», diciendo a todo el mundo que no hay más jefe del Estado que él. Habló Franco, y más le hubiera valido a él y a sus partidarios no haber hablado. Parecía un tenor de opereta. Dijo tantas frases incoherentes que causó un desagrado en el mundo. Salamanca dijo: «Habla España». Y nosotros decimos: Sonroja ser español y oir la voz de los que blasonan de españoles, aun cuando el mundo entero ya sabe a qué atenerse. Ha hablado la España vergonzosa, la España de Monte Arruit. ¿La España que sentía los latidos de los pueblos ibéricos? No. La España de

la vergiienza. No ha hablado la España auténtica, porque la nueva España es la que cuida amorosamente de que sus mu jeres y niños no sufran las consecuencias de los atentados de los traidores. No ha hablado la España que heroicamente defiende sus libertades democráticas. ¡Gran contraste entre los traidores y los «rojos», como nos llaman los rebeldes! España habla en la vida civil, en esa magnífica Conferencia juvenil de Valencia, de civilización y de progreso. Ha hablado el que nunca hizo nada por España, el que siempro fué un traidor y el que ha sido un cobarde para el pueblo.

Las Milicias del Pueblo

en su Compañía.

eión. La Casilla.

de este batallón.

no de Bermeo.

nera su biblioteca.

Cuartel del primero.

El tefe del cuarte!

Rey Suárez.

MILICIAS DE ! A C. N. T .- Componentes de

la primera Compañía del Batallón «Malatesta»,

hoy, nueve y media, presentense a una reunión

tes a nombre de Julian López y Benigne López.

Recogerlos Departamento Relación y Comunica-

COLUMNA «MEABE».-Presentence antes de

veinticuatro horas, en Oficina de Reserva, Hila-

rio Martinez, Jesus Dominguez Tejero y Manuel

BATALLON 27 "CASTILLA".-Mili-

cianos que quieran alistarse en el Cuer-

po de reserva, háganlo en las oficinas

rritxu Arana, Leoncio Ojinaga Oribe-

morbetxebarria, Martin Itziar Aguirre,

Tomás Ajuriagorra Bergaretxe, Luis

Urzelai Azurza, Luis Iraznegui Usaola,

Francisco Muñosguren Artolazábal. Juan

Zabala Iriondo, Pascual Pérez Felipe

y Félix Arcitio Aranguren, presenten-

se Gran Via, 45, segundo izqda,, de

BATALLON CAPITAN CASERO .- Inme-

diate presentación de José Luis Ugarte, veci-

BATALLON "PEREZAGUA",-Tor's los en-

fermos no hospitalizados o sus familiares, pre-

séntense cuartel rntes tres días para cobro ha-

Comunistas que estén en la Liga de Inquilinos,

PETICION DE LIBROS.-Los mili-

reunión Correo 16, tercero, jueves a las ocho.

tantes comunistas de la tercera compa-

ñía del "U. H. P.", de Elorrio, solici-

tan del pueblo de Bilbao unos libros

UNION GENERAL DE TRABAJADO-

RES. A los milicianos del Batallón

"Baracaldo" y "Martinez de Aragón".

- Habiéndose fusionado estos dos Ba-

tallones, bajo el control de las Mili-

cias socialistas y de la U. G. T., todos

los milicianos se presentarán en el

vo Batallon, 13 de la U. G. T., lo ha-

ran en las oficinas de la Gran Via, a

partir de las nueve de la mañana.-

BATALLON DE DRAGONES, TERCERA

COMPANIA DE "GUILLERMO TORRIJOS ...-

Se pone en conocimiento de Jaime Son Martin

que de scuerdo con los desens expresados por

carta, la bandera será entregada el día 20, rogán-

dole por tanto se siva pasar por estos locales

a fin de ponerse de acuerdo respecto a dicha

entreza, hoy dia 19 -Las cigarreras donostiarras.

BATAI LON "GARCIA HERNANDEZ".-Za-

padores. Inscripciones en Gran Vía, 18, primero

REGIMIENTO DE CABALLERIA DEL NOR

TE. SECUNDO ESCUADRON.-Oficiales y mi

licianos segunda sección, próxima salir al frente,

solicitamos de simpáticas compañeras telefonistas

de Vizcaya y Guipúzcoa la confección de un

MILICIAS U. G. T. Y P. S.U. C. DEUS.

TO.-Les milicianes del sexto batal'on U. G. T.

"Pablo Ig'esias", presentense hoy, diez mañana,

cuartel: Mauricio Martínez Zubeldia, Laureano

Martinez Solá, Manuel Arrieta Ordax, Benito

Gil del Río, Antonio Agundez Martínez, Jesú

Lónez Iglesias, Pedro Mora Cóngora, Longinos

Ruiz de Arbina, Antonio Alcáraz Otero, Pedro

Cordón Cazábal. Antonio Fernández Ariño.

Eduardo Alfonso Rodríguez, Teodoro Hierro

Alonso, Luis Carpintero Cuevas, Castor Mar-

tínez Grija!ba, Luis Campos Sánchez, Eugenio

Fernández Barbero, Francisco Rojo Suazo, For-

tunato Peña Pérez, Desiderio de Lucas García

BATALLONES UNION REPUBLICANA.

BATALLON "AZANA".-Todos los milicianos

MILICIAS U. G. T. Y . S .- Enfermos o heri-

dos v servicios auxiliares segundo batallón de la

U. G. T. prsen oficinas batallón desde c ce

-Enrolados en el primer batallón de la U. G.

T. pasen cobrar haberes primera quincena

BATALLON KUSIA.—Compañía Tomás Mea-

BATALLON «CASTILLA», -Milicianos heri-

-Continúa en formación sección ametrallado-

COLUMNA "MEABE".-Primero y segundo

hatallón: Heridos y enfermos, pasen 25 y 26

del corriente, de nueve a una, cuartel, para su

BATALLON INFANTERIA BARACALDO

NUMERO 28 .- Milicianos presentense hoy, nueve

mañana, en Cuartel, excepto Compañía Ametra-

BATALLON "GARCIA HERNANDEZ" (Z.

parfores Minadores) - Trabajadores de diez y

orho a cincuenta años, y especialmente obreros

ramo construcción, preden alistarse quinta Com-

MANUEL GUESALAGA, Batallón "Loida".

rimera Compenia, pide noticias de su tio Juan

Bautista Pagola, de Urnieta, que sirvió en Cuar-

BATALLON "CAPITAN CASERO" -- Fran-

MILICIAS DE LA C. N. T.-Hov, a las diez

de la mañana, conferencia en La Casilla, sobre

«Gases de combate y medios de protección con-

tra ellos». Milicianos, clases y oficiales, acudid

-Fistethan Zabaleta, de Bermeo, de la prime-

-O'ra en nuestro poder carnet confederal de

-En Bar Royalty se perdió cartera con docu-

mentos de un miliciano de la C. N. T. Entregar

en Oficinas Comité La Casilla, Comunicaciones

-losé Bosque ruega le entreguen cartera que

perdió, que contenía documentos sindicales y de

U. G. T. (Gran Via. 6, primero).-Tenemos co-

rrespondencia para Ignacio Cabañas, José Alda-

zábal, Victoriano Alvarez, Luis Uranga Olmedo,

Carmen Orduña, Domingo Prieto, Crestante Vi-

llarrubia, Juan José Praudi, Antonio Barrio, Eu-

sebia Artenui. Enrique Ormazábal Ordogoiti y

BATALION "EUZKADI" NUM 1. DE

UNIFICACION PO ITICO-SOCIAL -A

todos los comaradas pertenecientes a es-

te Batallén, que fueron alistados en la

calle de Cormelo Gil, 7, se les advierte

v rueg a la vez, la obligación includi-

b'e oue tienen de presentarse sin demo-

ra ni excusa a'guna hov mismo sin fa'-

ta, en 1 s oficines de Unión Republica-

na, sitas en la calle de 1. Estación, 2, se-

gundo, izouierda, para recibir instruccio-

nes v procedor a su acuartelamiento,-

MILICIAS SOCIALISTAS Y DE LA

UN'ON CENERAL DE TRABAJADO-

RES. - Para enterarles de un asunto

urgen'e, se desea la presentación en las

offeiros de 1 Gran Via, 7, de los si-

grientes oficiales de las Milicias Socia-

listas: Teófilo Berreteaga, Horacio Ruiz,

Modesto Corestiza, Emilio Rivas y Au-

relio Fernándoz. - El lete del cuartel.

BUZON DEL MILICIANO

Interesan paradero miliciano Francisco Gizón

Espiga, de la C. N. T., herido en Irún en ju-

lio. Informes a su hermano José Gizón, del ba-

Ignacio Eguren Múgica, natural de Pasajes (Gui-

ra Compañía del Batallón «Malatesta», presénte-

cisco Vega Hiritado, preséntese en Cuarteles.

peñía. Alistamiento, Gran Vía, 18, primero,

tel I ovola de San Sebastián,

se en el Cuartel.

Sehrstian Farifins.

El comandante fete.

tallón «Malatesta».

dos o enfermos, presentense jueves antes siete

ras. Inscribirse en oficinas de este cuartel.

ben: Benito González y Vicente Fernández, pa-

enfermos o heridos, presenten antes día 25 cer-

y Pedro Alday Onaindia.

mañ-na del día 21.

lladares.

Signe inscripción en Archanda.

tificado dal médica de este batallón

sen hoy cuartel artes diez mañana,

Quienes deseen alistarse en este nue-

MILICIAS SCCIALISTAS Y DE LA

nueve ... una y de tres a ocho.

MILICIAS DE S. T. V .- Ignacio Go-

-Tenemos dos paquetes devueltos de los fres-

### CONVOCATORIAS, LLAMAMIENTOS Y PRESENTACIONES

### Olda sindical

Unión General de Trabajadores :

SINDICATO TRABAJADORES DE OFICINA DE VIZCAYA.-Asambles general extraordinaria domingo a las diez. No podrán asistir los afiliados después del 17 de julio.

TRANSPORTES DE GUIPUZCOA .-Comunistas chôferes, tranviarios, etcétera, 21 del corriente, siete tar le, pasen Gran Via, 23, y Astarloa, 7 ARTES BLANCAS ALIMENTICIAS DE GUIPUZCOA.-Elisa Pascual presentese sla-

TRABAJADORES DEL CREDITO Y FI-NANZAS.-Componentes de Comisión ejecutiva, hoy, siete tarde, reunión domicilio social. SINDICATO HOSTELERIA DE GUIPUZ-COA IU. G. T.I .- Afiliados secciones Cocineros, Empleados de la Industria Hotelera, Camareras y Camareros, la cotización se hace de cuatro ses en alameda de Urquijo, 12, segundo. SINDICATO PROVINCIAL DE CARROCE-ROS DE GUIPUZCOA (U. G. T.).-Milicianos carroceros, pasad recoger carnets y traed foto-

SINDICATO PROVINCIAL DE LA INDUS TRIA DEL VESTIR Y SIMILARES DE GUI-PUZCOA (U. G. T.) -- Obreros y obreras de este gremio pasen Sindicato a controlarse, pues en caso contrario perderán el derecho de antigüedad. De diez a una y de tres a ocho, alameda de Urquijo, 12, segundo,

TRABAJADORES DE LA ENSENANZA (U. G. T.).-Reunión hoy, cuatro y media tarde, representaciones de Guipúzcoa, Navarra y Alava, para redacción Estatutos. SINDICATO .LA UNION MARITIMA, (Sec-

eión Chóleres).-Reunión sábado, nueve noche, en Sant:ago Apóstol SINDICATO PROVINCIAL DE HOSTELE-RIA DE GUIPUZCOA (U. G. T.).-Afiliados secciones Camareras, Cocineros, Empleados de la Industria Hotelera y Campreros, horas de cotigación de cuatro a reis, en alameda de Urqui-

CAMARERAS Y SIMILARES DE SAN SE-BASTIAN (U. G. T.) .- María Urbieta, Carmen Liceaga y María Gárate, preséntense en alameda de Urquijo, 12, cuarto. SINDICATO OBRERO METALURGICO DE VIZCAYA (BILBAO).-Reunión día 24, diez menana, en San Francisco, 9 y 11.

SOCIALISTAS AFILIADOS A LA U. G. T. SIMPATIZANTES DE BILBAO LA VIE-JA.-Reunión jueves, siete tarde, asunto bombardeo, en el Circulo Socialista. A LOS SOCIALISTAS, AFILIADOS A

LA U. G. T. Y SIMPATIZANTES DEL DISTRITO DE BILBAO LA VIEJA.-Con ej fin de tratar de un asunto relacionado con los bomb rdeos aéreos, se convoca a una reunión que se celebrará hoy, jueves, a las 7 de la tarde, en el Circulo Socialista

SINDICATO NACIONAL FERROVIA-RIO (U. G. T.) - Delegación de Alsasua a Irún - Se miega a los companeros, tanto del Norte como del Monte Igueldo, que no hayan recogido el carnet, pasen por San Francisco, 9, 2.º

#### Solidaridad de Trabajadores Vascos I

S. T. V .- Se hace un llamamiento a todos los lagunes y simpatizantes que trabajen o hayan trabajado en obras de construcción, minas, canteras, trabajos de fortificaciones, como técnicos, encargados, of lales y peones en general, pasen Gran Via, 45, segundo izquierda.

#### Socorro Rojo Internacional

S. R. I.-La suma de donativos recibidos pro Hospitales de sangre y Guarderías infantiles assiende a 890 pesetas. S. R. I.-Recibido pro Guarderías infantiles, 344,35 pesetas; y pro Aguinaldo del miliciano,

S. R. I. (COMITE DE GUIPUZCOA) -Se ruega se personen con urgencia en este Comité Gran Vía, 3, primreo, los familiares de lus milicianos siguientes:

Felire Marquinez o Marquin o Martinez Arrastia, de Irún; Antonio Amorena Onsaldo, de Irún; Francisco Villa Vázquez, de Irún; Gil Fernández Goyena, de Irún; Salvador Blasco Diaz, de Irún; Rufino Montes Antuña y Araceli Fernández García. -Se ruega a Josefa Fernández Mariyón pase

por este Comité para un asunto que le inte--Se desea saber el paradero de Francisca Muñoz Goñi. Quien pueda dar detalles de su na-

radero comuniquelo a este Comité, Gran Via, S. R. I. DE PORTUGALETE.-Miembros y militantes, conferencia viernes, ocho noche, local del Partido Comunista,

S. R. I. COMITE LOCAL .- Socios y simpatizantes del distrito de Uribarri, reunión en el Centro Obrero Republicano de Begoña hoy ccho

También se convoca a secciones del Grupo Ayuntamiento para el viernes, seis tarde, en Gran Vía, 5, primero. S. R. I. DE GUIPU7COA,-Interesan infor-

mes Carmen Recalcle. Detalles a Manuela Olaixols, Marques del Puerto, 7, tercero izquierda. S. R. I. DE BARACALDO.-Afiliados, pasen domicilio social, de seis a ocho de la tarde, para recoger nuevos carnets.

#### Confederación Nam cional del Trabajo

22 a las cuatro tarde.

IUVENTUDES LIBERTARIAS .- Jueves, velada artísticocultural, con variado programa.

#### Varias

AGRADECIMIENTO.—Los enfermos hospitalizados en el Club Deportivo hacen constar su agradecimiento a los médicos Gallano, Peña y Gorostiza así como al personal subalterno, por las stenniones que de ellos reciben DIPUTACION DE GUIPUZCOA.-Hay algu-

nos Ayuntamientos de Guipúzcoa constituídos en Vizcaya que no han comunicado a esta Diputación au constitución y domicilio. Se les ruega lo hagan cuanto antes, para el normal funzionamiento de la Oficina de Información. ESCUELA ELEMENTAL DE TRABAJO.-Alumnos de primero, segundo y tercer curso de carpintero-ebenista, pasen taller carpintería día

ENTREGA DE JERSEYS .- Refugiadas de Guipúzcoa en Portugalete y Las Arenas que hagan jerseys para milicianos, entreguen las prendas en Bilbao antes cuarenta y ocho horas. En caso contrario se procederá enérgicamente contra las que no lo hagan. Muelle, 34, segundo.

HALLAZGO.-De una cartera conteniendo documentos a nombre Dionisio Diez Balerdi y varios cargadores pistola. Recoger en Partido Comunista, Astarloa, 7.

#### Leed EUZKADI ROJA

#### PAPELETAS MONTE

objetos valor compre.

CASA RUBERT, - Teléfono 13.389



#### Partido Comunista de Euzkadi

Todos los comunistas de Industria Hotelera Cafetera, pasen Radio Centro, en Hurtado de Améraga, 48, hov diez noche. RADIO ORTUELLA .- Militantes y simpatizartes, asamblea en los locales de la Socie-

RADIO ZAMACOLA - Militantes y simpatizantes, mañana, ocho noche, reunión en Zamáro's, 41. No fattar.

RADIO SESTAO. - Militantes pertenecientes Sindicato Metalúzgico, Sección Sestao, reunión hov, cinco tarde, en Chávarri, 81, primero. RADIO SIETE CALLES .- Células 97 y 98, reunión siete noche. RADIO BECONA.-Hoy, ocho noche, reunión en C. Miraflores, 113, primero.

RADIO CENTRO.-Reunión Célula 14 hoy seis y media tarde. MILITANTES P. C. DEL BATALION «MEABE».-Heridos o enfermo, reunión sábado, cuatro y media terde, en Radio Centro, Hurtada de Amérega, 48.

RADIO GALLARTA.-Pertenecientes a este Radio, Si-dicato I...nero Metalúrgico y Químicas, remión dia 24 diez meñana. RADIO SIETECALLES .- Reunión mujeres comunistas de este Racio hoy a las siete y me-

dia de la tarde. MUJERES MILITANTES DE CUIPUZCOA .-Remión jueves, custro tarde, en Correo, 16. FRACCION MAGISTERIO -Domingo, diez mañana, reunión Radio Siete Calles.

RADIO BARACALDO - Afiliados miembros de Oficios Varios de la U. G. T., reunión hoy, RADIO SIETE CALLES - Reunión hey, viete

y media tarde, Finanzas, Célula. RADIO CENTRO -Se convora a todos los militantes de las Células 9 y 12, para las seis y media de la torde, en los locales del Pirtido. RADIO MUNICIPAL .- Emp'eedos Ayuntamiento Bi'bao, reunión día 21, seis y media tarde en Hurt-do Améraca. RADIO SESTAO .- Militantes del Partido, afi-

liados al S. R. I., reunión hoy, ocho noche, casa

CONCURSO

En la Dirección General de Montes, Caza y Pesca del Departamento de Agricultura estarán expuestas las condiciones para la venta de ciento cincuenta chopos aneados por el Departamento de Defensa en el kilómetro 22 de la carretera de Bilbao a Pancorbo. finalizando el plazo de admisión de solicitudes de compra el día 23 de los corrientes, a las doce horas. Lo que se hace público para general

conocimiento. Bilbao, 19 de enero de 1937.—El secretario general.

Todas las familias que residen en este termino municipal y que no sean vecinas, cualquiera que sea su procedencia y el concepto de su permanencia en el mismo con la sola excepción de las familias que en concepto de refugiadas están inscriptas en Asistencia Social, deberán enviar un representante suyo a este Avuntamiento nov, jueves, de nueve de la mañana a seis de la tarde, al objeto de facilitar datos para la formación de una estadística.

### Escuela de Capataces y Facultativos de Minas de Bibao

ANUNCIO

Se pone en conocimiento de los alumnos de esta Escuela que tengan asignaturas pendientes, que los examenes de las mismas darán comienzo el dia 7 de febrero, con arreglo al cuadro expuesto en la tablilla de anuncios de

este Centro. Bilbao, a 18 de enero de 1937.-El director, Ramón de Arancibia.

### SEA

mie quien pueda dar razón de un modelo de fundición de madera, pintado de negro, entregado a primeros del pasado mes de noviembre y para la construcción de una válvula para Giión Fabril, se persone en el Departamento de Industria (Gran Via, núme-

# Bilbao, 20 de enero de 1937.

de una libreta de racionamiento a nombre de José Naje a Ochegavia.

Laberna-Kestaurant HEREDIA San Francisco, 75 - Tif. 12543

HOY, JUEVES, 21 DE ENERO. A LAS CUATRO DE LA TARDE Grandes partidos de pelota a cesta. Primer partido. A 40 tantos. BASCARAN y AREITIO

- contra -JUARISTI Y ARAMBURU A 40 tantos Segundo partido. MARQUINES Y ARRIONDO

- contra -

#### OLABARRIETA y PAGOAGA UNA ACLARACION

En nuestro diario de ayer, y bajo el título «La invasión de los bárbaros en Donostia», entre otras cosas decíamos que el doctor Tellería desempeñó el cargo de presidente de Izquierda Republicana.

La Junta municipal de dicho Partido de San Sebastián nos comunica en un escrito que el doctor Tellería no ha pertenecido a dicho Partido. Lo que aclaramos gustosos, para satis-

facción de la mencionada Junta.

LOS

Baracaldo

PARA EL CONSEJERO DE AGRI-CULTURA.-Baracaldo en euzkera quiere decir sitio de huertas. Por ser así, nuestro pueblo posee un vastisimo terreno con fértiles vegas. Aparte de esto, y debido a la crisis de trabajo que pesa hace años sobre las industrias enclavadas en la localidad, los obreros han roturado mucha cantidad de terreno comunal, cedido por el Ayuntamiento, v cuyo mayor rendimiento en esas tierras es la patata.

PUEBLOS

Teniendo en cuenta lo que antecede, la Junta de Abastos requirió de todos los labradores señalasen la cantidad de semilla que necesitasen, resultando que lo preciso para atender las necesidades de siembra oscilaba en unos 300.000 kilogramos. Pero cuál no habrá sido nuestra sorpresa al entregarsenos a todos icinco kilos!, con cuya cantidad tan ridícula nos han despachado igual a los que pidieron 25 kilos que a quien sclicitó 300. Y esto es más incomprensible si tenemos en cuenta que a los socios del Sindicato de Ganaderos y Labradores se les ha entregado el 50 por 100 de lo que solicitaron, tanto en Baracaldo como en el resto de Birkaya.

En Baracaldo el 90 por 100 de labradores y ganaderos no estamos en dicho Sindicato, bien por el carácter confesional que tiene o por estar más conformes con las Cooperativas de consumo o comercio en general. Y quizá sea por esta causa por lo que se r.os coloca en un plano de inferioridad, tanto en este reparto de la patata de siembra como en el de los piensos para el ganado. Con estos últimos sucede que a los socios del Sindicato se les entrega de vez en cuando piensos. y en cambio a los que tenemos ganado y

pertenecemos a Cooperativas o se abastecen del comercio, en tres o cuatro meses nos han concedido unos ¡seis! kilos. Este privilegio no sabemos a qué obedece, pero es muy significativo. Además, mientras a nosotros nos can 36 kilos de pienso en cuatro meses, en Bilbao se reparte esta cantidad semanalmente. Y decimos: ¿Por qué esta desigualdad? ¿Por qué no racionar estos alimentos del ganado en igual proporción en todos los pueblos de Euzkadi, como se hace con los de las perscmas?

BIZKAYA

Elevamos estas quejas al consejero de Agricultura por consideratlas de justicia, esperando vernos atendidos en nuestra demanda, que resumimos en estas palabras: Reparto e igualdad rara todos.-Varios labradores y ganaderos de Baracaldo,

SERVICIO FARMACEUTICO .- Para hoy le corresponde el turno a la farmacia del señor Santurtin, instalada en la celle Portu.

SERVICIO FARMACEUTICO. - Para hoy le corresponde el turno de guardia a la farmacia del señor Zaballa, en la calle

#### Sestao

DE

PATATAS PARA LA SIEMBRA .-Desde las nueve de la mañana, se comenzará a repartir las patatas para la siembra, a razón de 25 kilos por i dividuo inscripto. Quedan exceptuados, hasta nueva orden, los que ante:iormente hubieron de percibir patatas con el mismo fin.

PATATA PARA LA SIEMBRA.-Desde el día de ayer se está repartiendo la patata para la siembra a razón de 25 kilogramos por cada uno de los peticionarios,

# ambiente billeaino

Nota del día

El consejero de Trabajo, camarada De los Toyos, ha dictado una orden que satisfa e, en parte, las legítimas aspiraciones de un importantísimo grupo de proletarios luchadores, conscientes y, por qué no decirlo, valientes y abnegados. Ha sido preciso la existencia de un Gobierno en Euzkadi para que tal solución se produjese, y la lógica comprensión incitara a proceder con el verdadero sentido que la realidad imponía Una organización de tipo amarillo, madriguera de esquiroles y traidores para su clase, detentaba la representación en los Jurados mixtos de los trabajadores de oficina. De nada sirvió que el verdadero Sindicato de estos proletarios de la pluma elevase sus protestas ante los poderes, denunciando con pruebas la incapacidad rectora de ese conglomerado que se cobija aun en el Patronato, con el nombre de «Asociación General de Empleados de Oficina», viendo con verdadera amargura fracasados sus intentos en aquel Madrid, Itan distanciado del de ahora!, donde se recurrió repetidas veces en petición de esa justicia que el camarada De los Tovos ha sabido realizar. Porque el «Sindicato de Trabajadores de Oficina, representación exacta y genuína de los obreros del pupitre, ha pasado un verdadero calvario clamando por esta atención tan fácilmente comprensible dentro de una legalidad que le amparabe Pero en los pasillos ministeriales de la capital de la República se perdían las voces de estos compañeros. Las sombras fatídicas de los Mateos, Posse Villegas. Dún, Darío de la Puente y otros satélites que siempre dirigieron las mesnadas de la General desde el Patronato de San Vicente de Paúl, se interponían a sus propósitos perfectamente justos y legales. Estos mangoneadores tenían la influencia. a pesar de no ser empleados de oficina, Lámbarri, España, Corostiza, Otazua y otros camaradas, sostenedores del espíritu verdadero de su clase, solamente poseían la razón, el entusiasmo y la valentía de luchar por las reivindicaciones proletarias. Poca cosa, ciertamente, para hacer prevalecer el derecho en aquel ambiente asfixiante y repulsivo de la birocracia ministerial madrileña. El camarada De los Toyos ha sabido comprender la razón de una demanda jus-

ticie a. No en balde el conseiero de Trabajo procede de esta clase explotada, vejada y mensamente sufrida. EUZKADI ROJA, que siendo semanario denunció varias veces estas anomalías, se complace en mostrarle su reconocimiento. Y el «Sindicato de Trabajadores de Oficina», al igual que la «Federación de Trabajadores del Crédito y de les Finanzas», estamos seguros que no le regatearán el suyo. Y sin que ello suponga acicate ni espolique para futuras actuaciones de esta naturaleza-que el camarada De los Toyos no precisa-. conviene tener en cuenta sus propésitos, expuestos al comienzo de la orden, compendio de una aspiración de clase reflejada públicamente en los actos de propaganda, oral y escrita, que con tanta tenacidad realizaron en sus campañas los dirigentes del «Sindicato de Trabajadores de Oficina» y en alguno de los cuales participó el actual consejero de Trabajo del Gobierno provisio-

Necesariamente urge tomar resoluciones definitivas a esos extremos que se citan en la orden de referencia, respecto a la actuación de la «Asociación General de Empleados de Oficina». Bilbao y Vizcaya entera conocen el desdichado papel de esta organización, creada para castrar voluntades y alimentar el odio hacia la clase trabajadora. Es uno de los reductos donde el capitalismo, sagaz y precavido, introduce su poderfo e influencia a través de agentes que le sirven incondicionalmente, para contrarrestar el movimiento liberador de todos los oprimidos. Por eso subvenciona con toda esplendidez a esa Asociación de Patronato, e instituve una caja mutualista que por el egossmo personal sujeta a los afiliados. Y los directores de esta obra, ex-redactores la mavoría de «La Gaceta del Norte», intrusos desaprensivos que jamás supieron sentir las palpitaciones de los trabajadores de oficina, mercenarios de la plutocracia al servicio de sus instintos más deleznables, traidores de todas las causas justas, precisan ser desplazados inexorablemente. La obra ha comenzado y justo es confiar no cuederí a medias. Esa organización de amarillos debe ser disuelta con toda celeridad. El interés de la clase oficinista lo reclama, y Euzkadi obrera y republicana la repudia Confiemos en nuestros hombres,

Ayer alegró nuestra villa la clásica tamborrada donostiarra. Este tinte de humor que empañó nuestras calles, al acorde de canciones tan populares como el «Tatiago» e drivarenas, remoza el espíritu un tanto conturbado por la tragedia dolorosa de la guerra. Este sedante a las penalidades que la contienda impone, refleja en el pueblo euzkeldun la permanencia de un temple inalterable. lunto al ardor que la lucha imprin e, rebosa el humorismo de una raza que sabe vivir, sin contradecirse, sus horas más profundas. Saber reir plenamente, con satisfacción rebosante, cuando se mantiene con la muerte constante pugilato, acusa una condición reservada a temperamentos excepcionalmente superiores a los que pueda crear el ontimismo. Quienes se antarguen por estas expansiones, no saben compatibilizar la existencia. Por eso los milicianos de las M. A. O. C. v los de otros batallones que aver mostraban su albor zo denzando en nuestras calles y contagiando con su espléndida alegría al pueblo de Bilbao, sensacionaron con extraordinaria fortaleza a la pusilanimería estremecida. Les luchadores del pueblo también saben divertirse. Y sobre esta condición tan saludable, nuestros egudarisa lograrán la victoria, que, también risueña y juguetona les acogerá prontamente en su mansión redentora.

### **ESPECTACULOS PUBLICOS** PROGRAMA PARA HOY

#### Teatro ARRIAGA - Gran Compañía de comedias. -QUE SOLO ME DEJAS!

GRAN EXITO COMICO

Coliseo Albia Continua de 5 a 9.30. "NO ME DEJES"

Teatro Buenos Aires Continua de 5 a 9.30. "GUILLERMO TELL"

Ideal Cinema Continua de 5 a 9.30. "EL BESO DE LA MUERTE"

Teatro Trueba Continua de 5 a 9.30. "EL FIGITIVO DE CHICAGO"

Teatro Campos Eliseos Continua de 5 - 9.30. Grandioso estreno "CLEMENCIA" (Hablada en español)

Salón Olimpia Continua de 5 a 9.30. Estreno excepcional "EL AMOR Y LA SUERTE" (En español)

Cinema Bilbao Continua de 5 a 930. "UNA CANCION, UN BESO, UNA MUJER"

> Salón Gayarre Continua de 5 a 9.30.

"MIL Y DOS NOCHES" Salón Vizcaya

Continua de 5 a 9,30. "SECRETO QUE QUEMA"

Cine Actualidades Continua de TRES a 9.30. Interesantisimo programa grafico, compuesto de estrenes y reprisses seleccionados.

Jardines Campos Eliseos EL PROXIMO SABADO y en homenaje aj Batallón Rusia. GRANDES BAILES

Se expenderán billetes para la rifa de

próximo domingo.

y continuará hasta finalizar los 35.000 kilogramos que han sido concedidos. UN DONATIVO DE 9.000 PESETAS PARA LOS HOSPITALES DE SAN-GRE.-La Sociedad de Socorros Mutuos «La Carmen», de Sestao, de los obre-os del Astillero del Nervión, en junta celebrada el domingo día 17, en su domicilio social, a las nueve y media de la ma-

fiana, tomó los acuerdos siguientes: En vista de la situación por que atraviesa en estos momentos nuestro país a consecuencia de la cruenta guerra a que han llevado al proletariado demócrata y consciente de España, acuerda hacer un donativo de 9.000 pesetas para ayudar a

los hospitales de sangre. También se acordó que a los familiares de todos los socios de dicha Sociedad que luchan en el frente, si tuvieran la desgracia de fallecer, se les entregará la cantidad de 200 pesetas.

Por último, se acordó mandar un comunicado al Gobierno provisional de Euzkadi ofreciéndose para todo lo que dicho Gobierno ordene. Un ejemplo digno de imitar por todas

aquellas Sociedades que como ésta funcionan en las diferentes factorías de esta provincia y para todos los antifascistas. |Trabajadores de Euzkadi! Que sirva de ejemplo el rasgo digno de nuestros compañeros del Astillero del Nervión

Animo y a imitarles todos!

#### Santurce

A PRESENTARSE.—Se interesa la presentación de Martín Zubieta, Francisco Corral y Senosiáin y Compañía, para enterarles de asuntos que les interesan.

A LOS DESPACHADORES DE PAN. Se advierte a todos los expendedores de pan la obligación que tienen de presentar en la Alcaldía una declaración jurada de las raciones de pan que son necesarias para sus clientes, debiendo justificar diariamente las raciones que despachan.

#### Guecho

A TODOS LOS PROPIETARIOS DE CASAS REQUISADAS.-Con objeto de dar cumplimiento a la orden dictada por el Departamento de Asistencia Social con fecha 9 del que cursa, se ilega a todos los propietarios o administradores de casas requisadas por Asistencia Social remitan a las oficinas de esta Delegación (Escalinata, 1, barrio de San Ignacio), dentro de los ocho dias : uientes a la publicación de esta nota, declaración de los pisos o viviendas que en todo o en parte se hallen incautados por el Departamento de Asistencia Social. -El delegado de Asistencia Social de Guecho.

#### Abanto y Ciérvana

PETICION JUSTA .- Los vecinos de este concejo que viven en las cercanías de los pinares de la Diputación de Vizcaya han elevado un escrito a la misma en petición de que durante estos cuatro meses les sea permitido el apacentar sus ganados dentro de los pinares indicados.

Fundamentan su petición en que la gran escasez de piensos dificulta grandemente el sostenimiento de dichos ganados, poniendo en peligro la producción de carnes y leche que para su consumo familiar y abastecimiento público aquéllos producen. Tiene su demanda el deseo de evitar la

es consiguiente, el empobrecimiento de un núcleo considerable de trabajadores. La Corporación provincial debe acudir en auxilio de estos humildes ganaderos, ayudándoles a evitar este contratiempo. Así lo hará, indudablemente, pues el

ruina de una gran zona ganadera y, como

pequeño, el insignificante daño que se ha de producir no es un inconveniente, teniendo en cuenta el tamaño del que se quiere y se puede evitar. El Ayuntamiento de Abanto y Ciérvana, cuyo apoyo ha sido también requeri-

do, ayudará sin duda alguna a conseguir tan justa demanda. Nos fundamos pare creerlo así en el carácter popular de su composición y porque, por serlo, conocen sus componentes a la perfección el pro-Y es muy justo que los problemas que

nos crea la guerra se respelvan sobre la marcha. Los fascistas no adelantarán nada si los males que con su grosera insu. ección nos crean los anulamos de maners oportuna v resuelta. A grandes males, grandes remedios,-

#### Portugalete

PARTIDO COMUNISTA .- Se convoca a todos los comunistas que pertenezcan al S R. I. a una conferencia que tendrá lugar el viernes, día 22, a las ocho de la noche, en el local del Partido.

DONATIVO.-Ha sido entregada en Asistencia Social de Bilbao una cantidad de mil pesetas, que ha sido recandada por varios donantes en Asistencia Social de Portugalete.

#### Erandio

asistencia de todas.

HOGAR DE LA MUJER MODER. NA.-Se convoca a todas las afiliadas y simpatizantes del Hogar de la Mujer Moderna a una asamblea general ordinaria en los locales de dicha organización. Por ser los asuntos a tratar de gran im-

portancia para las afiliadas, se encarece la

#### Un incendio

A las 9 de la noche, se declaró un incondio, cuyo origen se desconoce, en el tejado de la casa número 54 de la calle de Urazurrutia de la que es administra. cor Eulogio Mora Person dos los bomberos, con la bom.

ba grande y la esca'a de salvamentos, que no tuvieron necesidad de emplear, sofocaron el incendio a la hora de iniciado, h biéndose quemado treinta metros de tejado y cielo raso correspondiento aj sexto piso de dicha casa, sufriendo algunos desperfectos por la acción del agua, los pisos quinto y cuarto cerecha. Afortunad mente, no ocurrieron desgracias personales

Ayer, jugaron en el primero Olavarrie. ta y Ramos (rojos), contra Marquines y Guruceaga (azu'es), sacundo ambos delanteros del cuadro once. Los inteligentes ofrecieron el momio

por la pareja azul, pero pronto tuvie. ron que rectificar, pues sus contrarios llegaron a apuntarse varios tantos a su favor; por fin, los azules consiguieron despegarse y ganar por seis tantos. -En el segundo, intervinieron Bascaran y Arriondo, rojos, contra Gaizaga y P. goaga, azules, sacando del onse y on-

ce y medio, respectivamente. También este encuentro tuvo muchas oscilaciones, pues se igualaron ocho va.

un cuadro de Lenin, que se sorteara el ces, llegando a los 40 el bando azul, de. PRO-AVION EUZKADI Y KONSOMOL jando a sus contrarios en 34.

#### EN LA OPTICA FACUNDO encontrará toda clase de gafas y cristales, a precios de fábrica. No confundirse: SAN FRANCISCO, 49 (frente a la calie Hernani), teléfono 13.590, y GENERAL CONCHA, 39, teléfono 15.771,

NO VE USTED BIEN?

COMPRO ORO Y PAPELETAS DE EMPENO.

#### LA LUCHA EN MALAGA

### Desde Marbella, las fuerzas leales han emprendido una ofensiva enérgica

Aumenta el entusiasmo popular ante el deseo unánime de cerrar el paso a los facciosos. • El gobernador habla por radio al vecindario

LOS LEALES EMPRENDEN UNA

OFENSIVA Máslaga, 20. — Como ampliación a las noticias oficiosas de ayer, el repligue de nuestras tropas que defendían la ciudad de Estepona se hizo con el mayor orden, y fué debido a los considrables contingentes alemanes que se enfrentaron contra nuestras tropas. Nuestras Milicias, que durante varios dias resistieron tan heroicamente los embates del enemigo, se vieron obligadas a retirarse a Marballa, con objeto de que la acción ofensiva de nuestras fuerzas fuese más eficaz. Desde este punto, las Milicias republicanas han emprendido una ofensiva enérgica sobre los facciosos, avanzando hacia las posiciones enemigas y causando a los rebeldes grandes bajas. Nuestra artillería batió duramente las posiciones rebeldes, ocasionando en ellas cuantiosas bajas.

SE RESISTE HEROICAMENTE EL EMPUJE FACCIOSO

Málaga, 20. - Continúan nuestras topas conteniendo los impetuosos ataques rebeldes. El enemigo atacó durante la jornada con diversos alementos combativos, empleando tanques, morteros y carros de asalto sobre nuestras posiciones de Marbella. Nuestras Milicias resisticron perfectamente los envites rebeldes. La artillería republicabatió constantemente al enemigo, contrastacando la facciosa con bastante violencia. La aviación republicana ha actuado en diversos momentos, batiendo eficazmente las posiciones enemigas, ocasionandoles numerosas bajas. Nuestras Milicias se mantienen en sus posiciones. La impresión es optimista para nuestras fuerzas.

AUMENTA EL ENTUSIASMO

Málaga, 20.- Aumenta el entusiasmo popular ante el deseo unánime de cerrar el paso a los facciosos. Las fuerzas «nacionales» eran perseguidas por nuestros aparatos de aviación y por los disparos de nuestras unidades navales. Nuestras fuerzas resisten admirablemente en Marbella. Los ciudadanos todos de la provincia de Málaga están dispuestos a empunar las armas para salir hacia el frente y derrotar al fascismo. EL GOBERNADOR HABLA POR LA

RADIO

Málaga, 20.-El gobernador ha dirigido un discurso por radio al vecindario sobre la situación de la provincia. Ha visitado los frentes de Marbella, habiendo regresado muy satisfecho del estado de nuestras Milicias, que luchan con gran cspíritu militar. Puede a egurarse que toda la ciudadanía malagueña está en pie de guerra luchando contra el enemigo.

#### INFORMACIÓN GENERAL

### Hoy habrá Consejo extraordinario, presidido por Azaña

A la reunión se concede gran importancia y el presidente de la República hablará por radio a las cinco. Interesante decreto sobre disminución de los sueldos mayores de 8.000 pesetas anuales

UNA ENTREVISTA Valencia. - Los consejeros de De-

fensa y de Abastecimiento de Catalufah an sostenido una larga entrevista con el jeie del Gobierno.

DESMINTIENDO A LAS RADIOS FACCIOSAS

Valencia. — Se ha publicado una nota oficiosa diciendo que, para desmentir las informaciones publicadas por la Prensa extranjera y lanzadas por las "radios" facciosas, el Gobierno de la Republica asegura que de España no ha salido más cantidad de oro que la necesaria para asegurar sus compras de material de guerra, y que España sigue siendo el cuarto país europeo que mayor cantidad tiene de reservas de oro.

HOY HABLARA AZANA Valencia. - Hoy, a las doce horas, se celebrará Consejo extrao dinario presidido por el presidente de la Republica, señor Azaña. Se concede gran importancia a dicho Consejo. El sefor Azaña hablara por "radio" a las

17 horas. DISMINUCION DE LOS SUELDOS MAYORES DE 8.000 PESETAS Barcelona. - Se aprobó la disminución de las consignaciones de los funcionarios públicos del Estado, provinda y Municipio. Esta disminución se refiere a los sueldos mayores de 8.000 pesetas anuales. Se suprimi an las consignaciones por conceptos de gratificaciones de todos aquellos funcionarios que excedan sus dietas de 3.000 pesetas anuales.

El decreto no debe implicar alarma alguna, toda vez que el Gobierno se propone solamente buscar la economia que las circunstancias de la guerra requieren, juntamente con la distribución equitativa de los sueldos de los funcionarios públicos. PARTE DE GUERRA DE LA GENE-

RALITAT Barcelona. - Sector del Norte: Li-

geros paqueos de fusil, ametralladora y cañon, sin consecuencias para nuestra parte.

En Tierz y Sástago algunos fuegos de canon entre ambos bandos, sin importancia. Han pasado a nuestras filas algunos paisanos.

En Caspe, nuestra artilleria batió las concentraciones rebeldes, contraatacando la enemiga, sin consecuencias. Sin mas noticias

SERVICIO DE INCENDIOS A MALAGA Barcelona. - El señor Companys ha dado orden al ingeniero jefe del servicio de incendios que salga inmediatamente para Málaga con el material maximo disponible.

Los obuses enemigos causaron la muer-

te a tres milicianos, produciendo heri-

d s graves a otro. Los muertos son del

Nuestra artillería cañone? las post-

E'gueta. - Fuego de cañón por am-

Amurrio. - Ligeros fuegos de cañón

por ambas poctes, sin consecuencias, Han

pasado por nuestras posiciones dos avio-

nes facciosos, en vuelo de reconocimiento.

ga de una bandera al Batallon "Leandro

Carre". En el acto pronunciaron pala-

br..s fervientes y de caluroso elogio pa-

Orduña - Se h. verificado la entre-

b s partes, sin consecuencias por nues-

# En los frentes de Euzkadi

nes de Ochandiano

batallór "Loyola"

tra parle.

ciones de Aramayona

PARTE DEL CONSEJERO DE DEFEN- | fuego de cañón sobre nuestras posicio-SA DEL GOBIERNO DE EUZKADI En los seclores de Eorrio y Elgueta tuvo lugar durante todo el día de hoy duelo de artillerfa, caracte: Ezandose la actuación de la nuestra por su intensidd y eficacia schre Anguiozar, Lorogain y Altos Hornos de Vergara, no causántonos la enemiga ningún daño.

Se han presentado a nuestras filas dos misancs, procedentes de Ondárroa y otro por Oruña, manifestando los dos primeros, entre otras noticias de gran interés, que en el territorio dominado por los facclosos se ha dictado una disposición por li cual se ordena la presentación a las sutoridades militares de todos los vatones comprendidos entre los catoroe y cincuenta años.

En el resto del frente, sin novedad. Bilbao, 20-1-37.

del enemigo, que lanzó 25 obuses a ku primera posición, haciendo explosión solamente dos de ellos Nuestra artilleria cenoneó Villarreal y las posiciones de Nafarrate.

ra dicho batallón los camaradas Arsenio Burno y Agustin Ibáñez, Por último, hizo uso de la palabra el teniente coro-FRENTES VASCOS nel de la tercera columna, el cuil ex-Ubicea - Fuego de cañón por parte horto a seguir con el heroismo que hasta ahora lo han hecho lodos los componentes del batallón

El acto resultó emocionante, desfilando a final en correcta formación el citado batallón, y saludando a sus je-Ochandiano. - El enemigo ha hecho | fes con el puño en alto.

#### (De nuestro enviado especial Nicolás Guerendiain)

Las noticias de que son portadores les ! que llegan a nuestras filas procedentes del campo faccioso, sean soldados o paisanos, hemos creido que eran del exclutipo conocimiento del E. M. a él unicamente intereschan y nadie más que él, con objeto de sacar de ellas el mayor tendin.iento, debia de enterarse, Hoy, en cambio, estimando preciso dedicar nuestra atención, por considerar interesante su divuigación, hemos de ocuparnos de lo que han manifesctado los dos paisanos procedentes de Ondarroa. Un hecho sutomático y preñado de enseñanza es el de la movilización de todos los parones de 14 a 50 años.

Mal muy mal deben andar los facclosos cuando se ven obligados a contar do los hombres del futuro se den cuena los niños como posibles soldados. Cuanla de que en la edad en que ellos no podian tener conocimiento de los motivos per les que se luchaba, fueron violentanente obligados a tomar partido haciéndoles disparar sus armas contra sus padres y hermanos mayores, tienen que tentir odios muy profundos hacia sus tin. 3 Hablar de humanización de la querra y arrancar del seno de sus famithis a quienes justamente han doblado la edad de la pubertad, haciendo extentin esta disposición a quienes ya han

tobla la rula, Enterarse bien, lectores:

movilización de 14 a 50 años y fijándoles además, un plazo de 48 horas para pre-

sentarse a las actividades militares. Con insistencia machacona venimos diciendo un dia y otro, que todo y todos para la guerra, sin llegar al extremo a que la angustiosa situación en que ce encuentran, ha empujado a nuestros enemigos. Más screnamente, como podemos hacerlo seguros de nuestra jortaleza, es preciso, indispensable y urgente, que tembién por nuestra parte tomemos medida de indole parecida, Movilización, pero rigurosa, todos los hombres aptos para empuñar las armas, entre las edades que se fijen, preparándose para cualquier contingencia.

Cuando las barbas de tu vecino peas pelar, etc., etc.

Beltrán Casado y C.ía

Reparaciones de radio garantizadas --

Auto-electricidad MARQUES DEL PUERTO, I

EN LOS FRENTES DE ASTURIAS

### Se nota la presencia de la aviación facciosa

Siguen las evasiones del campo rebelde.-Fuego de artillería en Buenavista.-Perdura la tranquilidad.-Reunión del Consejo Provincial. ¡No era para tanto, camarada!

(De nuestro corresponsal en Asturias, Ramón G. Roza)

Gijón. - Por los diferentes sectores de nuestros frentes, y algunos pueblos de nuestra región, se notó hoy la presencia de diversos aviones enemigos, que hicieron vuelos de reconocimiento, sin realizar bombardeos. Por el sector de Pola de Gordón y

Santa Lucia, se vieron evolucionar varios aparatos. Por Soto del Barco, Trubia y Sama de Langreo, se vió pasar uno en diversas direcciones y, al parecer, con la misión de observar.

POR OVIEDO Y POSADA DE LLA-NERA MAS EVADIDOS

De Oviedo salieron hpídas dos mujeres, que han hecho declaraciones de interés. Por Posada de Llanera pasó un anciano, vecino de Santullano de Las Regueras, que también facilitó datos importantes. Entre otros, ha dicho ; casas de los vecinos de Santullano y Las Regueras, habían sido

s queadas casi en su totalidad por las fuerzas facciosas, lo que ha significado la ruina virtual de aquellos pobres campesinos. FUEGO DE MORTERO CONTRA EL

DEPOSITO DEL AGUA Esta tarde, el enemigo lanzó unos cuantos morteros contra nuestra posición del Depósito del agua en El Cristo, sin causar bajas.

Tambi'n la artillería del Naranco lanzó varios obuses contra Olivares, y la nuestra centra la batería enemiga, para reducirla al silencio.

PERDURA LA TRANQUILIDAD Como en días anteriores, la tranquilidad en nuestros frentes fué absoluta. PARTE OFICIAL DE GUERRA Continúan las evasiones del campo

En los frentes hubo tranquilidad ab-

Gijón, 20 de enero do 1937.-El consejero de Guerra, B. Tomás.

REUNION DEL CONSEJO PROVIN-CIAL. SU PROGRAMA, APROBADO Esta tarde se ha reunido, con caracter extraordinario, el Consejo Provincial, al objeto de estudiar el programa de

gobierno a s guir en el futuro. Los puntos principales estudiados y aprobados, por el pleno del Gobierno, son los simuientes: Presidencia. - Desarme general de la retaguardia, con excepción de los ciudadanos a quienes convenga dotar

de armamento. Establecimiento del carnet de identidad. Establecimiento del Consejo Económico. Guerra. - Eliminación de toda acción

proselitista de los mandos militares de guerra. Ampliación de la Escuela Mitor de Artillería. Hacienda. - Continuación de la po-

lítica recaudatoria. Control sobre los Municipios. Supresión de la usura. Sanidad. - Creación de hospitales. Formación de equipos móviles de proparanda y educación sanitaria. Marina. - Estímulo a la construcción

Pesca. - Establicimiento de una Escuela Superior de Pesca.

Trabajo. - Legislación estableciendo como derechos y obligaciones del Consejo, la supresión de toda jornada de trabajo, cuando las nocesidades de la guerra lo acont jen. Casa de Reposo para los trabajadores.

Agricultura. — Intensificación de cultivos. Escuelas de Educación experimental. Establecimiento de viveros pa-

ra mejorar la semilla. Industria. - Control obrero sobre todas las industrias.

Comercio. - Autorización del funcionamiento, al lado de las Cooperativos, del pequeño comercio privado, Control directo sobre la producción del carbón.

Instrucción. - Creación de escuelas. Creación de cantinas escolares. Universidad Popular, Medidas de protección del arte.

Asistencia Social. - Subsidio a los parada. Comodores económicos, Justicia. - Organización de Tribunales Populares de Represión del fascismo.

Creación de campos de concentración. El gobernador nos ha manifestado que era obvio hablar sobre la gran importancia y transcendencia del programa pro

-Más que nada, para nosotros, lo importante es trabajar con ahinco por eu pronta aplicación. Con ello restableceremos nuestra economía, y entraremos de lleno en un período de trabajo y prospa-

En otro aspecto, el gobernador nos di- mar y tierra.

jo que hoy había recibido por la mañana numerosas Comisiones con el mismo caracter de puro tramite de dias anteriores. PRO «KONSOMOL»

El Batallón «Somoza» organizó el pasado domingo un festival en Infiesto, a beneficio de la Comisión Pro-«Konsomol». recaudándose la importante cantidad de

Nosotros decimos que este ejemplo debe ser imitado por todos nuestros batallones y organizaciones populares de la retaguardia. INO ERA PARA TANTO, CAMARA-

DAI. A MODO DE EXPLICACION Veintiséis líneas habíamos dedicado a comentar un hecho que nosotros estimábamos intencionado, y aún considerando que padeciéramos un error de apreciación, por la causa que fuera, no esperábamos ser renlicados en la forma virulenta y desconsiderada en que lo hace el entrañable amigo Director de «Avance».

La réplica, por su tono y contenido, debiera merecer por nuestra parte una contestación, que, rehuvendo todo ánimo de polémica y en honor a la unidad de la familia marxista, ante la cual nos acrificamos todos, no lo hacemos.

(Ha sido un error nuestro comentario? Aceptámoslo por la cordialidad que debe existir entre nosotros. No creemos, sin embargo, que la virulencia en los ataques de derecho a un trato así, aun más, consideramos en un plano de mayor sabiduría. pue, nosotros no hemos logrado pasar por las aulas de una Universidad y sí a la chad de quince años comenzamos a entrar por la negra boca de una mina. Por lo demás. la cosa no era para tanto, camarada Director de «Avance».

Son muchas noventa y cuatro líneas v en primera y sexta páginas para réolica. Convença conmigo. Con una simple exrlicación de las causas, sin más redundancia, en camaradería, hubiera ido una rectificación v en paz.

El camarada Bueno, en todo caso, conocfa al supuesto autor, que siempre v en veintitantos años que l'eva de lucha en el movimiento obrero, sique por norma la nobleza y la sinceridad. No le duelen Ni una palabra más pronunciaremos en

CRECE LA SOLIDARIDAD DE LOS

OBREROS ALEMANES CON EL PUE-

BLO ESPAÑOL

las colectas y suscripciones entre los

Con este motivo se han practicado nu-

LOS NAZIS CONTRA FRANCIA

la Prensa alemana realiza contra Fran-

Entre otras cosas, dice: "Nunca Fran-

En su camp na han llegado hasta em-

nlear la palabra "chantage", refiriéndo-

NUESTRO EJERCITO POPULAR,

DESDE EL COMIENZO DE LA

SUBVERSION, HA HECHO TRI-

ZAS 119 AVIONES ALEMANES Y

243 PILOTOS Paris. - Desde el comienzo del mo-

vimiento faccios han sido inutilizados

119 aviones alemanes, casi todos ellos

"Heinkel", habiendo muerto 243 tripu-

LOS NAZIS REFUERZAN EL APA-

RATO DE GUERRA

acordado la ampliación de su flota de

guerra en 43 unidades, de ellas dos cru-

EL GOBIERNO PORTUGUES Y EL

CONTROL EN EL CONFLICTO

ESPANOL

per Portugal se hace presente la dis-

posición favorable de Portugal a acep-

tar la formula de control, manifestan-

dose que Portugal está dispuesta a

ejercerlo con sus propias fuerzas de

Londres. - Por la respuesta enviada

Paris. - Se sabe que Alemania ha

cia se ha visto atacada con más descon-

una información sobre la campañ, que

obreros de las fábricas, en favor del pue-

blo español,

mercsas detenciones.

sideración y mala fé".

se a la politica francesa

ce os acorezados.

Berlin, 20. - Se han intensificato

Crece la solidaridad de los obreros

alemanes con los antifascistas

españoles

Refuerzo del aparalo guerrero en A emania. - Formidable

balance de nuestro E ército:

#### BAJO EL REGIMEN PROVISIONAL

### "Los marinos de Crostand" va a ser rodada por los pueblos de Euzkadi

Se estudia la forma de llevar el cine a los frentes

Siguen los Departamentos del Gobierno de Euzkadi sin noticias de interés. Aparte de los diarios "ecos de sociedad" de las visitas de Fulanito de Tal y Zutano de Cual, no hubo ayer cosa destacable.

En la Presidencia, visita de los consejeros Leizaola y Monzón, entre otras. Se nos dijo también que no había Consejo por continuar en Valencia los consejeros que fueron en misión especial. En Agricultura, muchas visitas.

En Gobernación, nada de nada, sin duda por aquello de "dias de mucho, vispera de nada". Como anteayer hubo noticias gordas... En Justicia, tampoco había nada no-

uciable. Y asi sucesivamente en casi todos

los Departamentos.

En Asistencia Social nos dijeron que les domingos por la mañana, y en los locales de mayor capacidad, se proyectaran programas exclusivamente para

También los huérfanos de milicianos tendran sesiones de cine, en el Salón Actualidades, los jueves, de tres a cinco de la tarde.

Actualmente se está proyectando para los milicianos la película "Los marinos de Crostand", y la Gerencia de espectáculos va a habilitar una camioneta para rodar ésa y otra película en los pueblos de Euzkadi, donde haya milicianos acuartelados e incluso se estudia la forma de llevar el cine a los

Y nada más. Veremos si hoy la cosa

### Pacto presentado por la Comisión de Unidad, del Partido Socialista y el Comité Provincial del Partido Comunista, de Asturias

represión. Unidos empuñamos las ambas en Octubre. Juntos sufrimos los trallazos de la represión. Como hermanos de clase nos levantamos para aplastar la sublevación criminal provocada por lo más podrido de la reacción española, Los hechos de la guerra civil han enriquecido la experiencia revolucionaria de la clase obrera mostrándole, en su alianza con los campesinos, la vía para solucionar los problemas propios de la revolución democrática, transición a la Revolución Proletaria; le han señalado de una manera práctica, los medios para la liquidación rápida de esta guerra, que desangra a la España

Siendo uno de los problemes vitales para el Frente Popular la unidad política del proletariado, y habiéndones aproximado grandemente las heroicas luchas sostenidas y que se sostienen contra el fascismo, y siendo indispensable la unidad de los Partidos para emprender victoriosamente la reconstrucción económica nacional dando un impulso a la revolución democrática, los Partidos Socialista y Comunista estiman que

ROOSEVELT ASUME DE NUEVO LA

PRESIDENCIA

ceremonia de la nueva toma de pose-

sión del cargo de presidente de los Es-

Para escuchar la palabra de Fran-

klin Rosevelt, ser eunionu na gran mul-

El presidente no trató de la cues-

non internacional y unicamente se li-

mité a examinar los problemas de ré-

gimen interior. Entre otras partes bri-

llantes de su discurso, manifestó que

"se hacia preciso quitar a los que tie-

nen mucho, con objeto de que los que

tienen poco no carezcan de lo necesa-

rio. Hay que dictar normas sociales de

acuerdo con los momentos actuales y

no inspirándonos en lo legislado por la

costumbre y épocas".

tados Unidos por el señor Roosevelt.

Washington. - Se ha efectuado la

Juntos vivimos la experiencia sangrienta de la | ha llegado el momento histórico de ir decididamente a la cresción del Partide Unico del Proletariado, para lo cual se ha constituído la Comisión Provincial de Unidad precisa, cuya culminación ha de ser la fusión de ambos partidos. La unidad no puede, por tanto, considerarse como una maniobra, sino como un imperetivo histórici, sin el cual los intereses que el proletariado y las masas antifascistas se juegan en esta guerra no pueden ser de endidos eficazmente. La lucha por la unidad de los partidos socia-

lista y comunista, entraña una intensificación obligada del trabajo por la unidad sindical y por un mayor acercamiento y ligazón con la F. A. I. como organización específica. Ejemplo vivo el de las Juventudes Socialistas Unificadas, que en estos momentos y con acierto que saludarros entusiásticamente, están en negociaciones con las Juventudes Libertaries. Ahora bien, los Partidos Socialista y Comu-

nista no sienten simplemente afectos românticos de la unidad, y convienen que ésta debe desarrollarse a través de la lucha por la aplicación de una línea política común que implique realizaciones inmediatas. Esta política es la del Frente Popular, que

evitó el triunfo de la reacción en febrero, y dis todas las posibilidades a las organizaciones obreras para reconstruirse y hacer frente a la sublevación militar dirigida por los grandes da España, Frente Popular, Política del Frente Po-ular, que es la única verdaderamente revolucionaria del momento. Realistas a ultranza, conocemos que se deben sortear con gran táctica política y no con frases más o menos revolucionarias que se estrellan fatalmente con la realidad, con la vida misma.

La guerra civil se ha convertido, con la intervención descarada de los países fascistas, en una guerra nacional en que luchamos no sólo por aniquilar a la reacción española, sino para la defensa de la independencia de la integridad del territorio nacional. En esta guerra se ventilan no sólo los intereses de la República Española, sino los de las democracias del mundo entero.

De ahí el que nacionalmente sea el proletariado, con el campesino y la pequeña burguesfa antifascista los que en bloque de acero del Frente Popular luchen contra la reacción española. Política que trasciende a la parte de España en que comenzó la reacción y que mantienen activa o pasivamente la lucha de todo el pueblo an-

De ahí que internacionalmente la U. R. S. S. se pronuncie por la solidaridad internacional del proletariado y con el F. P. de las democracias de todo el mundo.

Para que no se combata la unidad sagrada de todo el pueblo, para que se desarrolle revolucionariamente el F. P., los Partidos Socialista y Comunista se comprometen a lucher por lo que se establece en los siguientes puntos:

Primero. Asegurar la unidad de voluntad y de seción de todo el pueblo, mediante la afirmación política de la autoridad del Consejo de Asturias del F. P., cuyas disposiciones de en ser acatadas por organismos, persones y cosas. (CONTINUARA MANANA.)

### Dos barcos noruegos no pueden salir de Cardiff porque portan cargamento para los rebeldes y ningún obrero quiere efectuar los trabajos de carga

tos rebeldes españoles.

Cardiff. - Dos buques noruegos es- acuerdo del Sindicato, y los dos butaban en este puerto para ser carga- | ques noruegos permanecen anclados en dos con carbón, con destino a los puer- | Cardiff, por no tener proletarios que quieran efectuar la cargad e sus vien-Los obreros se han negado a efec- trese on cargamento destinado a las tuar el cargamento, cumpliendo un hordas fascistas del cabecilla Franco.

PRO NUEVO "KONSOMOL"

## Los cuatro manomanistas más destacados de Euzkadi jugarán el domingo en el Euskalduna

Habrá otros dos partidos a cesta punta, con los más notables pelotaris de la especialidad. . El pedido de localidades es extraordinario y para dar facilidades al público, el viernes se abrirán las taquillas.- En toda Vizcaya hay movilización general de pelotazales ante el magno festival

Gizartezaaleak. Abetzaleak, Alkarzaleak, Orogizartezaleak, Faxio-aurrezkari guziok. Datoren igandean egin bear dezutena, "Konsomol" alde Euskalduna'n izango dan jai-aldira azaltzea da

también Onaindía, Teodoro, Juaristi II, i go dan jai-aldira azaltzea da

"Konsomol", polabra que quedará grabada siempre en la mente de todos los verdaderos antifascistas. Palabra que nos hará recordar el enorme sacrificio que el proletari do ruso hizo por los pueblos 'béricos para libertarle de las garras del monstruo del fascismo.

No tiene, pues, nada de extrañar que el solo anuncio de cooperar con un festivid pelotistico a la suscripción abierta

El programa confeccionado no puede tener mejor ni más sabor jelotístico. El programa confeccionado no puede tener mejor ni más sabor pelotístico. Los cuntro manistas más deslacados,

para donar un nuevo "Konsomol" a la

patria del trabajador ruso, haya tenido

la accgido vercaderamente entesiasta

que scrvirá, sin duda de ninguna clase,

para que el recinto pelotístico tenga un

llenazo imponente, demostración palpable

de la admir ción que Euzkadi siente pa-

ra la República Soviética.

con les fenómenos Rubio y Onaindia a la cabeza. Respaldados ambos por dos zagueros de clase extraordinaria: Chiquito de M. dlavia y Uccelay. A continuación, dos encuentros más de

punta, en combinaciones que irremisiblemente tienen que llamar poderosamente la atención. Juega Areltio y basta. Pero actuan

tero, etcétera, Una prueba del interés que tiene el

Egurrola, Lasa, Guruceaga, Ramos, etcé-

festival de pelota del domingo es que el pedido es extraordinario y, en vista de ello, y para dar facilidades a los pueblos que quieren mandar una representación nutrida al espectáculo pro "Konsomol", el viernes, 23, se abren La taquillas en el frontón Euskalduna,

¿Se lichará el domingo el Euskalduna? La pregunta molesta, hiere, mortifica. Lo contrario seria der un mentis a la realidad, y estos son momentos de demestración de antifascismo.

Gizartezaleak. Abertazleak, alkarzileak, Orogizartezaleak. Faxlo-aurrezkari guziok. Datorren igandean egin bear dezute.

na, "Konsomol" aide Eusk iduna'n izan-

En el intermedio de los partidos, un grupo de makild atzaris exhibica lo más típico de nuestros bailes vascos. . . .

Más stractivos.

Las localidades no serán numeradas. Advertimos a los conflados que esperan adquirir a última hora su boleto para mejor acomodarse. La espera, en este caso, puede ser dob emente perjudicial, Primero, porque se pueden quedar sin billete. Y segundo, porque también se puede quedar sin el asiento que le gusta o le agrade.

Otro más que se suma al festival es el pelotero Oscáciz, A la disposición de la comisión orga-

Como el Euskalduna, que cada vez da más facilidades.

nizadora está éste fabricante.



TELEPONOS

Redacción, 15.564 - 15.584 - 10.283 Administración, 15.572 - Talleres, 18.431

# Il lussolini e Hitler anuncian que seguirán su política de agresión

contra la España antifascista, y los Gobiernos sedicentes democráticos empeñados en que los pueblos comulguen con la rueda de molino de que a la liera fascista desbocada se le pueda vencer tirándole chinas . . .

complotaban contra el país socialista

Al Poder legitimo español -- dice el jefe

de los laboristas--se le pone en situación

de inferioridad

Se anuncia que Roma y Berlín preparan una alianza de gran envergadura

de cuatro potencias en contra de España. " Se agrava el amenazador

peligro de guerra.

ción europea. Es preciso-dijo-acome-

ter inmediatamente la solución del con-

ilicto español, para evitar una confla-

gración europea, de consecuencias im-

EL BLOQUE FASCISTA

cuenta de que las maniobras que se

observan entre los Goble nos de Ber-

lin y Roma saltan tan a 1a vista que

los Gobiernos inglés y frances han

comprendido, desde hace tiempo, las

inteligencias existentes entre ambos

paise fascistas en contra del resta-

Londres. - Noticias de Paris dan

posibles de prever.

blecimiento de la paz.

Moscú. 20.-Los órganos del Comisariado del Pueblo del Interior han terminado ahora la investigación en las causas contra el «centro paralelo», compuesto de Piatkov. Radek, Sokolimokov y Serebrakov. Esta organización conspirativa contrarrevolucionaria fué formada en 1933 por iniciativa de León Troztki al mismo tiempo que el eutonces centro troztkista-zinovietista. del que han sido inspiradores e impulsadores Zinoviev, Kamenev, Ziminov, Ratchkovski y otros. La investigación ha obtenido las pruebes de que el «centro paralelo», por indicación directa de Troztki, organizaba grupos de sabotaje y terroristas, que han cometido en una serie de empresas, sobre todo en las de defensa del país socialista, actos de saboteamiento y explosiones v preparado atentados contra los dirigentes del Partido Comunista de la U. R. S. S. y del Gobierno soviético, contra los fieles orientadores del pueblo soviético.

Estos grupos realizaban también una labor de espionaje en fayor de algunos Estados extranjeros. La investigación ha establecido que la actividad del «centro paralelo» y de otros participantes de las organizaciones troztkistas acusados en este proceso, estaba dirigida a sabotear el poder militar de la U R. S. S., acelerar el ataque militar contra la U. R. S. S., ayudar a los agresores extranjeros para derrocar el Poder soviético y establecer el capitalismo en la Unión Soviética. Los acusados como complotadores contra la edificación victoriosa de la sociedad

Boguslavski, Kuisko, Kataitachak, Norkin, Scheestov, Stroilner, Turok, Kruski, Push-El acta de la acusación ha sido entregada a la Sala militar del Tribunal Superior de la U. R. S. S. para celebrar el proceso público, el cual empezará el 27 de

sin clases son Piatakov, Radek, Solokinokov, Serbriakov, Muralov, Livschtz, Drobnis,

Este proceso demuestra los fines fascistas que animaban a esos grupos minúsculos de troztkistas, aliados con la Gestapo, los cuales, para engañar y desorientar a las masas, recurren al truco de llamarse liberadores del pueblo y revolucionarios cien por cien. Pero la vigilancia revolucionaria del pueblo soviético es imburlable. No les valdrá la treta.

Paris. — Se observa la concidencia

de las publicaciones en la Prensa fran-

cesa y soviética en lo relativo a las

cuetsiones de los voluntarios extranje-

ros en España. Se comenta favorable-

mente que las notas de Paris y de la

U. R. S. S. tienen puntos coincidentes

en lo relativo a las proposiciones bri-

LA ACTITUD DE LA U. R. S. S.

y politicos no ocultan su satisfacción

por las respuestas del pueblo soviético

y del francés a las proposiciones brita-

nicas. Ambas respuestas coinciden con

las propuestas de la Gran Bretaña.

La de la U. R. S. S. expone claramen-

te la posición actual del pueblo sovié-

tico, sin apartarse del estricto cum-

plimiento del pacto de "no interven-

ción"; interesa la adopción de medidas

encaminadas a solucionar rapidamente

MUSSOLINI, EN PLAN INTRAN-

Roma. — El ministro de Negocios

Extranjeros informó a la Prensa local

que está dispuesto a la intervención

pro restablecimiento de la paz europea,

pero entiende el Gobierno de Roma

que la firma del "statu quo" del Me-

diterrafieo es independiente de la cues-

tión internacional. Ha causado gran

impresion esta noticia, considerándose

que responde a la presente postura del

LA POSICION DE BLUM

cion en la Camara, expresó su fervo-

rosa simpatia a los marxistas espa-

noles, que luchan en defensa de las

MAL EFECTO

Congreso egipcio celebrado en Stam-

bull ha sido desfavorablemente acogi-

do por varias potencias, especialmen-

LA FABRICA DE PASTELES

no de la Sociedad de Naciones tratará

del problema del control sobre la dis-

EL ARMAMENTO

han comunicado a la Sociedad de Na-

ciones que enviarán representaciones

LA CUESTION DE ALEJANDRETA

de Negocios Extranjeros francés. Se ha

celebrado esta mañana una reunión so-

PARA IMPEDIR LA ENTRADA

DE VOLUNTARIOS

de formar patrullas extranjeras france-

sas, rusas e inglesas, para ejercer un

control e impedir la entrada de volun-

LA CRUZADA FASCISTA ANTI-

COMUNISTA Londres, 20. - Las informaciones

que llegan de Alemania aseguran que

Berlin y Roma preparan una mani-

obra de envergadura para realizar una

alianza de cuatro grandes potencias en

LA POSICION DE LOS LABORISTAS

cialista—que se adhirió a Mr. Eden—

dijo que en España sólo hay un po-

der legitimo, al cual se le pone en si-

es posible continuar con esta situación,

que tanto perjudica a España y a to-

da Europa. Hizo presente que Alema-

Londres. — El jefe de la minoria so-

contra del comunismo español.

Londres. - Se asegura que se trata

Ginebra. — Ha llegado el ministro

para la cuestión de armamentos.

bre la cuestión de Alejandreta,

tarios en España.

Ginebra. — Estados Unidos y Japón

tribución del material bélico.

Ginebra. — La futura sesión del ple-

Alejandria. — Se confirma que el

Paris. - Mr. Blum, en su interven-

el conflicto español.

Gobierno de Italia.

libertades democráticas.

te por Rusia,

Londres. — Los medios diplomáticos

tanicas.

Revelaciones sobre los grupitos trozkistas | Mussolini, tomando a los pueblos por tontos, dice que es partidaque, titulándose liberadores del pueblo, río de la paz y que hace honor a los compromisos del pacto italo-inglés

> Dos buques holandeses apresados por los barcos piratas. - Siete barcos ingleses a Gibraltar. - Orde nes terminantes a la Escuadra francesa. - Se considera que el control sobre voluntarios será tan inútil como echar agua al mar.

LA U. R. S. S. DIESPUESTA A OBRAR 1 no respuesta de los Gobiernos de Ber-TAJANTEMENTE

París, 20. - Se asegura que la Unión Soviética está dispuesta a tomar medidas en aminadas a que sean respetados sus buques mercantes que navegan en aguas españolas. Los diversos atentados cometidos por las unidades nacionales han provocado una situación delicada al Gobieno de la U. R. S. S. Dicho Gobierno ha h cho presente a Mr. Eden, por nediación de su representante en la Gran Bretaña, que está dispuesto a recobrar plenamente sus derechos soberanos haciendo respetar

D'CE "L'HUMANITE" París. 20. — "L'Humanité" asegura que no puede consentirse por más tiempo que la situación internacional continúe estacionaria y lo que es peor, cada día más grave, a consecuencia de la

HAY QUE ESTAR VIGILANTES

hay que estar viguantes ante las noti-

cias procedentes de Bellin y Roma.

Asegura que hay una consigna en el

panorama internacional, una inteligen-

cia de cuatro potencias para ir contra

¿YA HARAN ALGO BUENO?

mité de no intervención se desta a por

un acuerdo relativo al nombramiento

de una Comision juridica que diga en

definitiva su opinión sobre la cuestion

que han presentado los Gobiernos de

la Gran Bretaña, Francia y Rusia.

Londies. — La reunión del sub-co-

el equilib io pacifico de Europa.

Londres. - "The fimes" dice que

ESPANOL Méjico, 20. - El Gobierno mejicano ha ampliado su nota, afirmando que está dispuesto a apoyar al Gobierno legitimo de España moral y materialmente. La noticia ha causado favorable impresión en todo el pueblo mejicano. LA ACTITUD DE LAS REPUBLICAS

MEJICO AL LADO DEL PUEBLO

lin y Roma.

AMERICANAS París, 20. — Todos los comentarios han girado durante la tarde de hoy. sobre las determinaciones de los países americanos, que están dispuestos a una rápida intervención en el conflicto europeo para la cesación de la sangrienta lucha que sostiene el pueblo español. DOS BUQUES HOLANDESES, APRE-

Gibraltar, 20. - Dos buques holandeses han sido detenidos a 49 millas del puerto por buques nacionales, siendo conducidos a puertos marroquies. Transportaban cargamentos de víveres a Es-

SADOS

ORDENES TERMINANTE A LA ES-CUADRA FRANCESA

París. 20. — El ministro de Marina con do que ha sido dada la orden de que salga con rumbo a las costas marroquies la segunda división naval francesa, para prestar vigilancia en aquellas aguas. Las órd nes terminantes del Gobierno francés son de no consentir atentado alguno de los buques nacionales.

BRALTAR

Londres, 20. - El Almirantazgo ha orlenado que siete unidades navales salgan para vigilar el Estrecho de Gibraltar, en evitación de nuevos atentados contra bucues extranjeros. CONTRA LA PATRONAL EXPLO-

TADORA Nueva York, 20. - Sigue la huelga en las manufacturas "Ford", esperándos una solución en un plazo de 24

EN LA CAMARA FRANCESA Paris, 20. - En la Cámara se han pr sentado diversos proyectos de ley, entre ellos, la Reforma agraria y los

Londres, 20. - En los centros políticos se tiene la impresión de que la creación de una comisión jurídica acordada por el sub-Comité de "no intervención" no sería de eficacia, debido a que en estos momentos se precisan medidas enérgicas para resolver el con-

París, 20. — "Le Petit Jour" comenta la situación internacional y afirma que no puede esperarse una respuesta favode los Gobiernos de Berlín y Roma. Asegura que es precisa una actuación inmediata de las grandes potencias para acabar con la guerra civil

"L'Echo de París" asegura que se observ una maniobra hábil por parte de los Gobiernos de Berlín y Roma, en colaboración con Austria-Hungría y Yugoeslavia, para constituír una Entente que permita formar un bloque anti-

MEDIDAS ENERGICAS Londres, 20. — Se ha hecho público

El desarro"o y resultado ulterior de la querra en España, visto por un diario soviético

"Técnica militar, disciplina, valor y unidad órgánica, simultánea de la organización militar."

(Información telegráfica de Irene Falcón).

Moscu. 20. — En "Izvestia" de hoy

Goluviev publica un articulo titulado "La nueva etapa de la guerra en España", en el que dice:

"La intervención alemana e italiana ha sido desde el principio la base que na determinado el curso de las operaciones militares en España. Desde este punto de vista puede dividirse los seis meses de guer a en tres etapas: primera etapa, principio de la subversión e intento de los rebeldos, mediante la acción simultánea del Ejército faccioso, de terminar con la Republica democrática, desplegando golpes tácticos sin poner al descubierto sus intenciones de combinación con el fascismo alemán e italiano. La segunda etapa, la intervención alemana e italiana se caracteriza en forma de apoyo a los rebeldes diplomático, financiero, militar y técnico, así como el esfuerzo de estos últimos de apoderarse de la capital de España, Madrid, reuniendo fuerzas de choque compuestas principalmente de tropas marroquies y de formaciones de la legión extranjera. La tercera etapa, quiebra definitiva de los rebeldes, a pesar de contar con fuerzas militares alemanas e italianas prepa adas con la mejor

tecnica militar. Después de hacer un análisis comparativo de las fuerzas intervencionistas y las tropas populares, añade Goluviov: "Todas las posibilidades del triunfo se hallan al lado de los luchadores antifascistas. Es, pues, seguro que el desarrollo exterior de la lucha se produzca así.

Existen fundamentos para prever este resultado favorable. Ciertamente que esto no ocurrirá sin una lucha obstinada que exigirá del Gobierno la realización, aun más severa que al principio, del mando único del Ejército, la realización de la acción conjunta simultanea de los frentes, elaborar el arte no solamente de defenderse sino de atacar encarnizadamente y con igual empeño (arte militar que representa la asimilación por las tropas de la educación técnica, la disciplina y la unidad orgánica de la organización mili-

### "Inglaterra está dispuesta-dice Edena impedir que cualquier nación extranjera se apodere de España"

ha sido de una gran importancia. Consta de varios conceptos fundamentales, de los cuales no se tiene todavía noticia detallada. En lo relativo a Españo ha afirmado que mantiene la teoría de la no intervención, asegurando que la postura germano-itálica constituye su preocupación Inglaterra está dispuesta-cice-a impedir que cualquier otra nación ex- de Mr. Eden, que asistirá hoy a la retuación de inferioridad. Afiadió que no tranjera se apodere del pueblo español. El problema de los voluntarios requiere inmediata solución. Queda en pie la acnia e Italia han adoptado posturas que | titud de los dos Gobiernos germano-itáocasionan gran perjuicios a la situa- licos, que demoran su respuesta a las de Dautzing y el conflicto español

Londres, 20. - El discurso de Mr. Eden , proposiciones británicas. Nadie pretenda desvirtuar la colaboración en pro del restablecimiento de la paz. Los términos del discurso pronunciado por Mr. Eden han causado grancisima impresión en la Gran Bretaña.

> Ginebra, 20. — Se espera la llegada unión del Consejo Permanente de la Socicdad de Naciones,

> El organismo ginebrino debatirá sobre la cuestión de Alejandreta, el problema

SIETE BARCOS INGLESES A GI-

Arrandomientos rústicos. ECHANDO AGUA AL MAR...

firto español.

COMENTARIOS DE LA PRENSA FRANCESA

española.

comunista europeo.

#### Las provocaciones delosimperialistas laponeses contra la U. R. S. S.

(Información telegráfica de Irene Falcón)

Moscú, 20. - Las autoridades nipomanchues han creado en la estación de Pogranichnaia condiciones de trabajo insoportables para los ferroviarios sovi cos que trabajan en los trenes directos entre las estaciones de Grodakovo y Pogranichnaia.

Los japoneses y guardias blancos someten constantemente a las brigadas de ferroviarios soviéticos a registros, cacheos e interrogatorios, acompañados de burlas y, con frecuencia, de malos tratos. Las repeidas protestas del Gobierno soviético no han dado resultado. ya que las autoridades nipomanchues persisten en su política de provocar un conflicto con la U. R. S. S. El Gobierno soviético ha venido obrando con fino tacto político para no dejarse arrastrar a la aventura guerrera que pretenden los imperialistas japoneses. Pero que los proveadores no lo tomen por miedo. La U. R. S. S., con su inmenso poderio, no teme a los fascistas y está decidida a mantener intacta la integridad de su territorio y la construcción victoriosa del socialismo.

En consideración a estas circunstancias el Comisario del Pueblo de Comunicaciones ha dispuesto suprimir la comunicación ferroviaria con la estación de Pogranichnaia hasta que se creen las condiciones de trabajo normales para los ferroviarios soviéticos. I los leales, que causaron a los rebeldes

que la Gran Bretaña está dispuesta a adoptar medidas encaminadas a asegurar en las costas españolas la navegación de los buques extranjeros, no pudiendo seguir la política de pasividad que sigue frente a la intervención italo-germana.

ENTRE TODOS LA MATARON Y ELLA SOLA SE MURIO...

Paris, 20. - Mr. Blum ha manifestado a los periodistas que la actitutd de los Gobiernos de Alemania e Italia está agravando la situación internacional. Asegura que se seguirán las gestiones para el comienzo de una nueva etapa de acercamiento entre los Estados discrepantes. París, 20. - "L'Humanité" dice que

la situación europea sigue estacionaria a causa de la no respuesta de los Gobiernos alemán e italiano. Según noticias fidedignas, dichos Gobiernos no están dispuestos a modificar en nada su primera respuesta a las proposiciones británicas, por entender que sus posiciones son las únicas adecuadas a la situación internacional. LA COLABORACION DE LOS ESTA-

DOS DEMOCRATICOS Londres, 20. - Mac Donald ha manifestado que las relaciones entre los Gobiernos de la Gran Bretaña y Francia son excelentes, estando en completa inteligencia ambos países para la resolución de los problemas de Europa. Por otra parte, la colaboración de ambos países con la U. R. S. S. es bien manifiesta. El pueblo soviético ha mostrado desde los primeros instantes su espíritu de lealtad y sincera adhesión a las proposiciones franco-

EN LA CAMARA DE LOS COMUNES Londres, 20. - La Cámara de los Comunes ha acordado mantener integramente la actitud de Mr. Eden relativa al Pacto anglo-itálico. Se ha heche by presente que hay que obligar Gobierno de Roma a mantener integramente los acuardos contenidos en el "statu-quo" del literraneo.

MUSSOLINI TOMA A LOS PUEBLOS POR IDIOTAS Roma, 20. - El Gobierno de Roma

considera que carecen de fundamento las informaciones extranjeras relativas a supuestas actitudes del Gobierno. Ratifica el Gobierno de Italia que sabrá en todo momento hacer honor a sus compromisos, de acuerdo con el Pacto anglo-itálico, del cual no se apartará mientras subsistan las circunstancias actuales.

HAY QUE ESTAR PREVENIDOS Paris, 20. - La prensa dedica grandes comentarios a la situación internacional. Destaca los comentarios de "L'Humanité" y de "L'Intransigeant", que aseguran la existencia de alemanes en territorio de Marruecos. Hay que vivir alerta -dice "L'Intransigeant"- ante las maniobras que realizan los Gobiernos de Roma y Ale-

CON ESO NO SE ADELANTA NADA Londres, 20. - Mr. Eden se muestra visiblemente contrariado por las supuestas posiciones de Italia y Alema-

LA HERMANDAD HISPANO SOVIETICA

### El representante de la U. R. S. S. se ofrece incondicionalmente para todo cuanto precise el pueblo español

La Patria del Proletariado está pendiente en todo instante de nuestro pueblo y de nuestras necesidades

lidad ha tenido un amplio cambio de im- barco ruso. presiones con el representante de la Unión Soviética, tratando ambos camaradas de cuestiones que afectan beneficiosamente al país catalán y a España en general. Se ha concertado entre Companys y el representante soviético un vasto plan de compra de viveres diversos, tanto para Cataluña como para España en general, de acuerdo con las entrevistas que el presidente de la Generalidad tuvo con el Gobierno de la República.

El representante soviético se ha ofrecido incondicionalmente al señor Companys para todo cuanto precise el pueblo español, estando dispuesto el Gobierno de la U. R. S. S. a dar las máximas facilidades en este sentido. Se cambiaron frases muy cordiales entre ambas ilustres personalidades. El representante soviético expresó al señor Compnays su sincero agradecimiento por el homenaje que en el día de ayer se

Barcelona.-El presidente de la Genera- le tributó con motivo de la llegada del

-Tened la seguridad, honorable presidente-dijo-que el pueblo soviético esta pendiente en todos sus instantes de vuestro pueblo y de vuestras necesidades. El pueblo soviético aprecia lo que supone el esfuerzo que el pueblo español realiza en los frentes de combate en defensa de las libertades democráticas españolas y de todo el mundo. Por eso mismo, el pueblo soviético os ha enviado ese pequeño obsequio, que supone una prueba de amistad y de cordialidad hacia vuestro bravo pue-

Companys agradeció al representante de la U. R. S. S. sus palabras, que conmovieron a todos los asistentes, y expresó al mencionado diplomático haga llegar al Gobierno de la Unión Soviética su profundo agradecimiento por las constantes atenciones que recibe el pueblo español

EN LOS FRENTES DE ARAGON

Los sitiados de Teruel intentaron salir de sus reductos, pero las Milicias del pueblo les obligaron a internarse de nuevo en sus madrigueras

Nuestra infantería continúa sus incursiones en los barrios de la ciudad, apoderándose de nuevos edificios.

Teruel, 20. - Nuestras Milicias continúan actuando con gran eficacia sobre las posiciones enemigas. Nuestra artillería ha proseguido durante el día de hoy haciendo numerosos blancos muy certeros sobre los sitiados de la ciudad de Teruel. El enemigo, durante la madrugada última, intentó, valiéndose de un audaz golpe de mano, salir de sus reductos, pero nuestras Milicias, avizoras en todo instante, contraatacaron al enemigo, rechazándole y obligándole a internarse nuevamente en sus madrigueras. El enemigo tuvo 22 muertos y más de un centenar de heridos. Nuestra infantería continúa sus incursiones en los barrios de la ciudad, apoderándose de nuevos edificios.

En Calamocha, un ataque enemigo ha sido contraatacado violentamente por

50 bajas. Nuestra artillería cañoneó eficazmente los núcleos rebeldes. La aviación facciosa bombardeó nuestras posiciones, sin consecuencias, haciendo nuestros aparatos acto de presencia y poniendo en fuga a los rebeldes. Los aparatos leales hicieron diversos vuelos de reconocimiento y exploración, ametrallando a los rebeldes y causándoles muchas bajas. El enemigo ha quedado muy quebrantado a consecuencia de nuestro castigo.

Los mejores muebles Casa LOPE

con surtido inmenso. Encontrará gran economía en SOMERA, 4.